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FECHA:  MAYO  15  DE  2015  
  

OCHO            COLUMNAS  /  PRIMERAS            PLANAS  

   Agentes  repelieron  ataque  y  dispararon   

  
Reforzarán  seguridad  para  cuidar  elecciones   

   Invertirá  IPN  750  mdp  más  en  su  campus   

   Muere  policía  en  un  tiroteo   

  
Concluyen  disputa   

  
Docentes  indecentes   

   INVESTIGA  SEPH  QUEJA  DE  PADRES   

   Reitera  Elguero  apertura  al  diálogo  con  candidatos   

   Opera  narco  mexicano  "bancos"  en  extranjero   

  
Viven  municipios  en  total  opacidad   

   Asesinan  a  otro  candidato;;  comando  irrumpe  en  mitin  en  Michoacán   

   Larrea,  implicado  en  trama  corrupta  con  el  clan  Pujol   

P  A  R  T  I  D  O  S            P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Criterio-Entregan  a  aspirantes  25  propuestas  civiles:  Organizaciones  de  la  Sociedad  Civil  (OSC)  entregaron  a  los  
64  candidatos  que  contienden  por  siete  distritos  electorales  de  Hidalgo  un  pliego  con  25  propuestas  relacionadas  con  
medio   ambiente,   derechos   reproductivos,   trabajo   juvenil,   entre   otros   temas,   para   que   las   integren   a   su   proselitismo  
político.  En  conferencia  de  prensa,  15  OSC  enfatizaron  que  las  iniciativas  buscan  recuperar  la  confianza  de  la  ciudadanía  
en   la   actividad   política,   además   de   impulsar   la   participación   en   la   jornada   electoral   del   7   de   junio   a   través   del   voto  
informado.  Entre  los  puntos  presentados  se  encuentran  la  construcción  de  leyes  generales  de  fomento  a  actividades  de  
las  organizaciones  sociales,  participación  ciudadana,  mejoramiento  de  los  sistemas  de  erradicación  de  la  discriminación,  
aumento  en  el  número  de  recursos  a  educación  sexual  y   la  disminución  de  recursos  públicos  a  partidos  políticos.  Las  
asociaciones  civiles  informaron  que  hasta  el  momento  sólo  seis  institutos  políticos  con  presencia  en  Hidalgo  (PRI,  PAN,  
PRD,  PT,  Panal  y  PES)  han  aceptado  un  diálogo  para  conocer  y  analizar  las  25  propuestas.  (Yossimar  Durán,  página  
08)  
Milenio-Presentan  ONG  sus  propuestas  a  candidatos:  (Alejandro  Reyes,    página  14)  
Criterio-Valida  tribunal  el  triunfo  de  Asael:  El  Tribunal  Electoral  del  Estado  de  Hidalgo  (TEEH)  dimitió  a  la  última  
impugnación  promovida  por  Alejandro  Moreno  Abud  para  invalidar  la  elección  de  presidente  de  Acción  Nacional,  luego  de  
cinco  meses  de  controversia  interna.  Con  ello  quedó  validado  el  triunfo  de  Asael  Hernández  Cerón,  obtenido  el  pasado  14  
de  diciembre  de  2014,  como  presidente  del  Comité  Directivo  Estatal  (CDE)  para  el  periodo  2014-2017.  Por  disposición  de  
la  sala  regional  Toluca  del  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  Federación  (TEPJF),  el  tribunal  electoral  local  tuvo  
que  cancelar  el  análisis,  y  no  entrar  a  fondo  en  el  juicio  de  protección  de  los  derechos  políticos  electorales  del  ciudadano,  
TEH-JDC-012/2015,  que  promovió  Moreno  Abud.  Esta  denuncia  buscaba  revertir  los  resultados  de  la  elección  de  presidente  
del  Acción  Nacional  en  Hidalgo,  al  señalar  que,  durante  la  campaña  interna,  Hernández  Cerón  rebasó  el  tope  de  gastos  de  
campaña,  que  era  de  170  mil  pesos.  Entrevistado  al  término  de  la  sesión,  Alejandro  Habib  Nicolás,  presidente  del  TEEH,  
señaló  que  con  este  resolutivo  se  dio  por  concluida,  legalmente,  la  cadena  impugnativa  que  generó  controversia  entre  los  
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partidos  políticos,  la  cual  acat
señaló,  bajo  el  argumento  de  la  no  intervención  en  la  vida  interna  de  los  partidos.  Por  tal  motivo,  dijo  Habib  Nicolás,  el  
tribunal  electoral  no  pudo  entrar  al  fondo  de  los  asuntos  controvertidos  como  el  rebase  de  gastos  de  campaña  y  otras  
irregularidades,  como  el  reparto  de  material  de  construcción  a  la  militancia,  presuntamente  por  parte  de  Hernández  Cerón,  

rregularidades  en  el  proceso  interno  del  PAN,  es  decir  la  verdad  
histórica,  ni   lo  podemos  conocer,  pues  con  esta   resolución  se  dio  por   terminada   la   impugnación.  En  consecuencia,   la  
dirigencia  del  PAN  en  Hidalgo,  queda  convalidada  como  está  funcionando  actualmente  y  seguirá  con  su  vida  interna  y  

recurrir  a   la  Corte   Interamericana  de  Derechos  Humanos,   con  sede  en  Washington,  Estados  Unidos  por  ser   la  última  
instancia  para  invalidar  la  elección.    (José  Antonio  Alcaraz,  página  09)  
Milenio-Sigue  Asael  Hernánde3z  al  frente  de  los  panistas:  (Janet  Barragán,  página  12)  
Crónica-Fin  al  drama  panista;;  desistieron  en  TEEH:  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  21)  
El  Independiente-Da  tribunal  carpetazo  a  impugnación  de  Abud:  (Víctor  Valera,  página  05)  
El   Sol   de   Hidalgo-CONCLUYE   juicio:   ASAEL   Hernández,   DIRIGENTE   estatal   PANISTA:   (Redacción,   Ojo:  
Política)  
Uno  más  Uno-Concluye  disputa  por  la  dirigencia  del  PAN:  (Luis  Roberto  Reynoso,  página  03)  
Criterio-PES  se  ha  consolidado  en  la  entidad:  Murillo:  Alejandro  González  Murillo,  secretario  general  del  Comité  
Directivo  del  Partido  Encuentro  Social  (PES)  señaló  que  las  muestras  de  apoyo  que  ha  recibido  su  partido  en  este  proceso  
electoral  han  colocado  a  esta  institución,  de  reciente  cuño,  como  uno  de  los  más  importantes  contendientes  en  cada  una  

idalgo.  
Esto  ha  permitido  que   la  sociedad  esté  avalando  a  todos  nuestros  candidatos,  quienes  han  sido   los   impulsores  de   los  

Altiplano,  en  cada  uno  de  los  distritos  electorales  y  la  presencia  del  PES  se  ha  incrementado.  Los  hidalguenses  estamos  
seguros  de  que  la  presencia  del  partido  en  el  Congreso  logrará  mejores  presupuestos  para  nuestro  estado,  fortaleciendo  
la  infraestructura  y  generando  con  el  quehacer  legislativo  mejores  condiciones  para  la  atracción  de  capitales  que  redunden  

como  prioridad  la  atención  a  los  jóvenes  en  materia  educativa  y  capacitación  para  que  se  puedan  desarrollar  positivamente  
y  se  sumen,  en  su  momento,  a  la  vida  productiva.  En  el  PES  vamos  a  mantener  una  observación  constante  y  de  apoyo  a  
los  grupos  vulnerables  para  evitar  que  tengamos  un  país  con  rezag

sentantes  el  compromiso  mayúsculo  para  
(Redacción,  página  09)  

El  Independiente-Recorre  directivo  del  PES  regiones  de  Hidalgo:  (Redacción,  página  06)  
Plaza  Juárez-Mejores  presupuestos  con  el  PES  en  San  Lázaro:  AGM:  (Redacción,  página  08A)  
Criterio-Faltan  diez  candidatos  por  sumarse  a  Voto  Informado:  Diez  candidatos  a  diputados   federales  por   los  
distritos  electorales  de  Hidalgo  no  han  participado  en  la  iniciativa  Voto  Informado  que  promueve  de  la  Facultad  de  Ciencias  
Políticas  y  Sociales  de   la  Universidad  Nacional  Autónoma  de  México  (UNAM)  con  el  objetivo  de  brindar   información  al  
ciudadano  para  que  pueda  emitir  un  voto  razonado  el  próximo  7  de   junio.   A  mitad  de  campaña,   los  candidatos  de   la  
coalición  PRI-PVEM,  Carolina  Viggiano  Austria,  por  el  distrito  de  Huejutla,  y  Fernando  Moctezuma  Pereda,  por  Tula,  no  
han  respondido  el  cuestionario  sobre  temas  de  coyuntura  política  y  de  seguridad,  así  como  sobre  las  percepciones  salariales  
que  esperan  en  caso  de  ser  legisladores,  las  cuales  actualmente  ascienden  a  74  mil  pesos  mensuales  libres  de  impuestos,  
sin  considerar  ingresos  extras  vía  prestaciones  adicionales.  Por  el  distrito  I,  tampoco  han  participado  los  aspirantes  de  
Morena,  Marco  Antonio  Priego  Saavedra,  y  de  Encuentro  Social,  Daniel  Andrade  Zurutuza.  Por  el  distrito  II,  con  cabecera  
en   Ixmiquilpan,   Verónica   Reséndiz,   de   Movimiento   Ciudadano,   sigue   sin   responder   estas   preguntas,   que   también  
consideran   la  opinión  de  quienes  aspiran  a  ser  diputados  sobre  propuestas   legislativas  como   la  despenalización  de   la  
mariguana  o  el  Impuesto  al  Valor  Agregado  (IVA)  para  alimentos  y  medicinas;;  mientras  que  por  el  tercer  distrito  faltan  
por  sumarse  a  esta   iniciativa  Josefina  Pacheco,  del  PT;;  Ángela  Álvarez,  de  Morena,  y  Citlalli  Pavón  Macías,  del  Partido  
Humanista.  mDel  Partido  del  Trabajo  tampoco  ha  respondido  Fernando  Olvera,  candidato  por  el  distrito  IV,  María  Mirella  
Pérez,   del   Partido  Humanista,   quien  busca   la   representación  de   la  misma   región,   ni   su   compañero  Héctor  Camacho,  
contendiente  por  el  distrito  V.  (Axel  Chávez,  página  09)  
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Criterio-IP  entrega  propuestas  a  candidatos  del  tricolor:  El  Consejo  Coordinador  Empresarial  de  Hidalgo  (CCEH)  
firmó  ayer  una  carta  compromiso  con  los  siete  candidatos  a  diputados  federales  del  Partido  de  la  Revolución  Institucional  
(PRI).  El  acuerdo,  que  establece  cuatro  ejes,  compromete  a  los  priístas  (de  llegar  a  San  Lázaro)  a  impulsar  iniciativas  y  
reformas   a   las   leyes,   a   través   de   propuestas   emanadas   de   la   Iniciativa   Privada   en  Hidalgo.   Entre   los   puntos   que   se  
pactaron,  el  CCEH  pidió  a  los  aspirantes  tricolores,  presentar  avances  de  su  trabajo  legislativo  ante  empresarios  locales,  
por  lo  menos  dos  veces  al  año.  Otra  de  las  propuestas  del  CCEH  a  los  políticos  del  PRI,  refiere  que  el  organismo  privado  
revisará   las   iniciativas   de   ley   o   reformas   que   repercutan   en   las   actividades   del   sector   productivo   y,   finalmente,   los  
legisladores   tendrán   un   ejercicio   de   transparencia   que   permita   sean   evaluados   en   el   ejercicio   de   sus   funciones.   El  
presidente  del  CCEH,  Juan  Carlos  Martínez  Domínguez,  explicó  que  este  organismo  planteó  a  los  candidatos  25  propuestas  
legislativas  en  vías  de  fomentar   la   inversión,  ampliar   la  equidad  fiscal,  modernizar   la  Ley  de  Cámaras  Empresariales  y  
fortalecimiento  institucional.  El  eje  sobre  fomento  a  la  inversión  plantea  impulsar  propuestas  como  deducibilidad  a  100  
por  ciento  de  prestaciones  laborales;;  en  equidad  fiscal  se  propone  establecer  plazos  para  la  devolución  de  saldos  a  favor  
del  IVA,  eliminado  el  criterio  discrecional  del  SAT.  (Yuvenill  Torres,  página  24)  
Milenio-Aspirantes  priistas  se  reúnen  con  la  inciativa  privada  local:  (Janet  Barragán,  página  12)  
Crónica-Demanda   el   PRI   al   PAN   frenar   los   señalamientos   sin   prueba:   Exhortó   el   presidente   del   Partido  
Revolucionario  Institucional  (PRI)  en  Hidalgo,  Ricardo  Crespo  Arroyo,  al  dirigente  estatal  del  Partido  Acción  Nacional  (PAN),  

intención  de  los  siete  aspirantes  priistas  a  la  diputación  federal  y  empresarios,  el  dirigente  manifestó  que  si  el  panista  tiene  
algún  comentario  que  lo  haga  con    pruebas,  sino  que  mejor  se  ponga  a  hacer  campaña  con  sus  abanderados.  Crespo  
Arroyo  comentó  que  la  reunión  con  el  Consejo  Coordinador  Empresarial  de  Hidalgo  (CCEH)  es  para  tener  comunicación  
permanente,  revisar  y  generar  una  agenda  de  trabajo  fortalecida  en  cada  uno  de  los  distritos.  Aclaró  que  las  cámaras  son  
autónomas,  el  PRI  visita  al  CCEH  para  presentar  propuestas  de  campaña  y  pueden  hacer   la  invitación  a  otros  institutos  
políticos.  En  los  próximos  20  días  que  quedan  de  campaña  intensificarán  actividades  y  propuestas  e  invitó  a  los  partidos  

datos  priistas  si  hay  

que  han  señalado,  porque  hasta  el  momento  no  hay  condiciones  ni  organización,  de  lo  contrario  sólo  se  van  a  exponer  a  
  Actualmente  las  campañas  en  los  siete  distritos  tienen  un  gran  avance,  

hay  unidad  al  interior  del  partido,  estructura  seria  y  será  el  primer  partido  que  registre  ante  el  Instituto  Nacional  Electoral  
(INE

(Alberto  Quintana,  
página  04)  
Milenio-Exhortan  a  comprobar  declaraciones:  (Janet  Barragán,  página  13)  
El  Independiente-Desmiente  PRI  negativa  de  candidatos  para  debatir:  (José  Manuel  Martínez,  página  06)  
Plaza  Juárez-PRI  aún  podría  participar  en  debate:  (Natalia  López  Pazarán,  página  03A)  
Uno  más  Uno-Candidatos  del  PRI  son  gente  probada  y  con  experiencia:  Ricardo  Crespo,  página  05)  
Capital   Hidalgo-Confía   PVEM  Hidalgo   dar   batalla   al   abstencionismo:  El   secretario   general   del   Partido   Verde  
Ecologista  en  Hidalgo,  Avelino  Tovar,  dijo  que  existe  una  seria  participación  de  la  ciudadanía  para  hacer  valer  su  voluntad  
en   las   urnas   este   próximo   siete   de   junio,   por   lo   quedarán   batalla   al   abstencionismo.   Aclaró   que   hoy   los   ciudadanos  
muestran  una  misma  voluntad  por  hacer  de  cada  proceso  democrático,  un  ejercicio   justo,  pacífico  y   transparente,   los  
recorridos  que  hemos  realizado  en  los  84  municipios  que  conforman  nuestro  estado,  nos  han  mostrado  una  radiografia  de  
que  se  dará  una  verdadera  batalla  al  abstencionismo  este  siete  de  junio".  Avelino  Tovar  refirió  que  quedaron  muy  atrás  
los  tiempos  en  que  había  aislamiento,  desinterés,  apatía,  desconfianza,  así  como  falta  de  denuncia  y  comunicación,  pues  
la  gente  hoy,  dijo,  alza  la  voz  y  hace  valer  su  voluntad  desde  cualquier  trinchera,  y  no  sólo  en  tiempos  electorales,  sino  
para  abanderar  cualquier  causa  social.  El  líder  del  Partido  Verde  en  Hidalgo  resaltó  que  actualmente,  los  sectores  juvenil  
y  femenil,  son  los  más  involucrados  y  comprometidos  con  el  ejercicio  político,  dichos  sectores  lideran  y  mueven  estructuras  
gracias  a  su  aportación,  trabajo  y  beneficio  a  favor  de  la  sociedad  y  el  medio  ambiente.    (Redacción,  página  07)  
Milenio-Mujeres  y  jóvenes  son  los  que  más  apoyan:  (Redacción,  página  13)  
Plaza  Juárez-Confía  PVEM  Hidalgo  dar  batalla  al  abstencionismo:  (Redacción,  página  08A)  
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C  O  N  G  R  E  S  O  
Criterio-Fijan  plazo  para  la  operación  de  NSJP:  Diputados  de  Hidalgo  avalaron  la  incorporación  del  Código  Nacional  
de  Procedimientos  Penales  para  los  16  distritos  judiciales  en  la  entidad,  quedando  definida  la  agenda  para  que  el  Nuevo  
Sistema  de  Justicia  Penal  Procesal  Acusatorio  entre  en  vigor  en  la  totalidad  del  estado,  siempre  y  cuando  sea  antes  del  18  
de  junio  de  2016.  Además  de  los  distritos  judiciales  de  Pachuca  y  Mineral  de  la  Reforma,  pioneros  desde  el  18  de  noviembre  
de  2014  en  este  nuevo  modelo  de  justicia,  se  sumará  el  distrito  judicial  de  Tula  de  Allende,  a  partir  de  las  cero  horas  del  
próximo  14  de   julio   y  el   de  Tizayuca  el   29  de   septiembre,  ambos  de  2015.  Para  el   siguiente  año,  2016,   los  distritos  
judiciales  que  continuarán  con  esta  implementación  del  sistema  de  justicia  son  Tulancingo  de  Bravo,  Actopan  y  Huejutla,  
que  entrarán  en  vigor  a  partir  de  las  cero  horas  del  16  de  febrero.  Finalmente,  el  7  de  junio,  de  ese  mismo  año,  estarán  
listos  los  distritos  judiciales  de  Apan,  Atotonilco  El  Grande,  Tenango  de  Doria,  Mixquiahuala  de  Juárez,  Zimapán,  Jacala,  
Molango   de   Escamilla,   Zacualtipán   y   Metztitlán.   Con   este   nuevo   sistema   de   justicia   penal   procesal   acusatoria   las  
averiguaciones  previas,  procesos  penales,  recursos  y  demás  procedimientos  incididos  con  antelación  a  la  entrada  en  vigor  
del  código,  se  regirán  por  las  disposiciones  vigentes  al  momento  de  su  inicio.  Para  reforzar  esta  declaratoria,  promovida  
por  el  gobernador  Francisco  Olvera,  se  implementaron  dos  instrumentos  legales  y  judiciales.  El  primero  abroga,  de  manera  
progresiva  y  gradual,  el  Código  de  Procedimientos  Penales  Estatal,  publicado  el  9  de   junio  de  1990;;  y,  el  segundo,  el  
Código  Procesal  Penal  para  Hidalgo,  publicado  en  el  14  de  marzo  de  2011,  ambos  en  el  periódico  oficial.  Entre  los  beneficios  
que  tiene  este  nuevo  sistema  es  que  todas  las  investigaciones  que  se  realicen  deberán  de  tener  un  sustento  científico  y,  
a  la  par,  se  creó  el  Instituto  de  Defensoría  Pública,  dependiente  de  la  Secretaría  de  Gobierno,  con  el  cual  se  garantiza  que  
los  inculpados  tengan  una  verdadera  defensa,  incluyendo  intérpretes,  en  caso  de  no  hablar  el  español.  Asimismo,  este  
nuevo  sistema  de  justicia  descongestionará  de  averiguaciones  previas  las  salas  de  justicia  a  través  de  formas  alternas  de  

   implican  tiempo,  esfuerzo  y  gastos  elevados.  (José  
Antonio  Alcaraz,  página  06)  
Crónica-Avala  Congreso  entrada  en  vigor:  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  05)  
Plaza  Juárez-Avala  Cámara  local  aplicación  del  Código  Nacional  de  Procedimientos  Penales  y  Nuevo  Sistema  
de  Justicia  Penal  Acusatorio:  (Redacción,  página  02A)  
Capital  Hidalgo-DIPUTADA  Del  PANAL  debió  presentarse  ya:  Gil  Elorduy:  Ernesto  Gil  Elorduy,  presidente  de  la  
Junta  de  Gobierno  del  Congreso  Local,  dijo  desconocer  el  motivo  por  el  cual  la  diputada  Sandra  Hemández  Barrera,  de  
extracción  Nueva  Alianza,  no  se  ha  reincorporado  a  la  actividad  legislativa,  luego  de  que  el  pasado  29  de  abril  solicitó  por  
escrito  su   regreso,  pese  a  que  días  antes  había  solicitado   licencia  por   tiempo   indefinido.  El   legislador   informó  que  ha  
instruido  al  área  administrativa  a  que  investigue  las  condiciones  de  la  legisladora  y  conocer  el  motivo  por  el  cual  no  se  ha  
presentado  a  "cumplir  con  su  obligación"  durante  por  lo  menos  tres  sesiones,  que  son  las  de  los  días  siete,  12  y  14  de  
mayo.  Al  tiempo,  informó  que  ya  son  tres  las  inasistencias  que  acumuló  la  legisladora  sin  justificación  alguna;;  cuestionado  
respecto  a  que  si  eso  será  motivo  para  llamar  a  la  suplente  Diana  Montes  Hernández,  el  legislador  descartó  la  idea  y  afirmó  
que  "no  será  necesario".  No  obstante,  mencionó  que  las   inasistencias  serán  descontadas  de   la  dieta  de   la  legisladora.  
Cabe  señalar  que  la    Ley  orgánica  del  Poder  Legislativo  de  Hidalgo,  en  el  artículo  43,  señala  que  "cuando  algún  diputado  
deje  de  asistir  a  tres  sesiones  consecutivas,  sin  previa  autorización  del  presidente  de  la  directiva  o  causa  justificada,  se  
llamará  al  suplente,  quien  ejercerá  las  funciones  durante  el  resto  del  periodo  de  sesiones  correspondiente".    (Verónica  
Ángeles,  página  06)  

P  L  A  N  O            E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-Reforzarán  seguridad  para  jornada  electoral:  De  cara  al  término  de  las  campañas  políticas  se  reforzará  la  
seguridad  en  los  84  municipios  de  la  entidad  para  garantizar  el  desarrollo  de  los  comicios  del  7  de  junio,  informó  Salvador  
Elguero  Molina,  titular  de  la  Secretaría  de  Gobierno  de  la  entidad.  El  funcionario  precisó,  sin  dar  una  fecha  exacta,  que  
días  antes  de  la  jornada  electoral  se  desplegará  un  operativo  especial  de  vigilancia  en  todas  las  regiones  del  estado,  donde  
participarán  elementos  de  los  diferentes  cuerpos  de  seguridad  estatales,  municipales  y  federales,  medida  que,  dijo,  cuenta  
con   el   aval   del   Instituto  Nacional   Electoral   (INE).   Elguero  Molina   afirmó  que   se   dará   prioridad   a   las   zonas   donde   se  
mantiene   la   tensión  entre   los  gobiernos  municipales   y  grupos  de  pobladores,   como  el   caso  de  Progreso  de  Obregón,  

el  grupo  de  coordinación  interinstitucional  para  responder  de  inmediato  donde  sea  necesario.  No  vemos  por  ahora  algo  
que  pudiera  poner  en  riesgo  la  paz  social,  esta  medida  tiene  un  carácter  más  preventivo  que  de  acción,  pero  estaremos  

uno  de  84  alcaldes  con  el  fin  de  conocer  las  necesidades  en  materia  de  seguridad  de  cada  localidad,  y  acotó  que  el  proceso  
electoral  se  está  realizando  conforme  la  ley  electoral  lo  marca.  Respecto  al  diálogo  que  se  mantiene  con  otros  partidos,  el  
secretario  de  Gobierno  detalló  que  éste  se  mantiene  mediante  vía  telefónica,  aunque,  precisó,  será  en  unos  días  cuando  
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o  
apoyando  a  sus  candidatos,  aunque  la  mayoría  del  tiempo  están  fuera  de  Pachuca.  Eso  nos  ha  hecho  difícil  podernos  
sentarnos   todos,   desde   luego   estamos   analizando   llamarlos   para   dar   solución   a   las   distintas   inquietudes   que   se   han  

ar  la  inauguración  de  la  Primera  Reunión  Regional  de  
Secretarios  de  Salud  de  la  Zona  Centro  en  Pachuca,  Salvador  Elguero  comentó  que  el  nombramiento  de  Héctor  Zárate  
Durón  como  fiscal  para  la  atención  de  delitos  cometidos  contra  periodistas  y  personas  defensoras  de  los  derechos  humanos  
es  polémico,  pero  hizo  un  llamado  a  los  comunicadores  a  confiar  en  la  experiencia  y  profesionalismo  del  nuevo  funcionario.    
(Yossimar  Durán,  página  05)  
Milenio-Desplegarán  operativo  de  seguridad  para  elecciones:  (Alejandro  Reyes,  página  13)  
El  Independiente-Prepara  gobierno  operativo  electoral:  (Sonia  Rueda,  página  04)  
Capital  Hidalgo-SEGURIDAD  Atenta  a  la  jornada  del  7  de  junio:  (Sergio  Juárez,  página  03)  
Milenio-El  Gobernador  del  estado  estuvo  presente  en   la  Reunión  Nacional  de  Protección  Civil,   que  encabezó  el  
presidente  de  la  República,  llevada  a  cabo  este  jueves  en  Cancún,  Quintana  Roo,  en  el  marco  del  inicio  de  la  temporada  
de  lluvias  y  ciclones  tropicales  2014.  Ahí,  Enrique  Peña  Nieto,  puso  en  marcha  el  operativo  nacional,  que  tiene  el  objetivo  
de  prevenir  y  salvaguardar  a  la  población,  ante  posibles  desastres  que  amenacen  su  vida.  (Redacción,  página  02)  
Crónica-REUNIÓN  NACIONAL:  (Redacción,  página  02)  
Capital  Hidalgo-REUNIÓN  DE  PROTECCIÓN  CIVIL:  (Redacción,  página  03)  
El  Sol  de  Hidalgo-Reunión  Nacional:  (Redacción,  página  02A)  
Plaza  Juárez-Reunión  Nacional  de  Protección  Civil:  (Redacción,  primera  plana)  
Crónica-Gobierno  abierto  al  diálogo  con  partidos,  indica  Elguero:  Mantiene  comunicación  permanente  y  directa  
el  gobierno  estatal  con  dirigentes  de  partidos  políticos,  afirmó  el  secretario  de  Gobierno,  Salvador  Elguero  Molina,  luego  
de  inaugurar  la  Primera  Reunión  de  Secretarios  de  Salud  de  la  zona  centro  del  país.  Comentó  que  continúa  platicando  y  
reuniéndose  con  dirigentes  partidistas,  da  seguimiento  puntual  a  los  planteamientos  y  al  entorno  político  del  estado.  En  el  
ámbito  de  las  atribuciones  del  gobierno  hidalguense  de  este  proceso  federal  es  como  se  proporciona  el  apoyo  requerido  
y  resuelven  lo  que  procede  en  estos  temas.  La  apertura  y  comunicación  se  propicia  con  los  diferentes  institutos  políticos,  
para  ello  se  tienen  pláticas  cada  semana,  si  se  presenta  algún  asunto  se  podría  establecer  la  mesa  de  diálogo  para  resolver  

s  partidos  políticos  han  manifestado  que   se  desarrollan   campañas   con  

comunidades  que  se  tenga  equidad  y  permitan  que  los  actores  políticos  desarrollen  sus  actividades  proselitistas  sin  ningún  
problema.  Elguero  Molina  afirmó  que  en  Hidalgo  no  se  registran  situaciones  complicadas,  pero  se  solicitó  a  las  autoridades  
municipales  que  coadyuven  en  el  desarrollo  de  este  proceso  electoral.  Agregó  que  prevé  invitar  al  candidato  independiente  
a   las   reuniones   que   se   programen   entre   el   gobierno   estatal   y   los   representantes   partidistas,   para   conocer   sus  
planteamientos.  Confirmó   que   se   implementará   un   operativo   especial   de   seguridad  durante   el   desarrollo   del   proceso  
electoral  el  7  de  junio,  para  ello  se  trabaja  de  forma  coordinada  con  las  diferentes  instancias.  (Alberto  Quintana,  página  
03)  
Crónica-Bajan  muertes  maternas  en  zona  centro  del  país:  Disminuyeron  muertes  maternas  en  la  zona  centro  del  
país  en  un  10  por  ciento  en  el  periodo  2012-  2015,  afirmó  el  subsecretario  de  Prevención  y  Promoción  de  Salud  Nacional,  
Pablo  Kuri  Morales,  durante  la  reunión  de  secretarios  efectuada  en  Pachuca.  Respecto  a  embarazos  en  adolescentes  la  
cifra  es  estable  y  se  ubica  en  19  por  ciento,  es  uno  de  los  temas  donde  más  se  insistirá  en  la  educación.  En  obesidad  y  
sobrepeso  se  aplica  una  estrategia  a  escala  nacional,  en  próximos  años  se  percibirán   los  primeros  efectos,  estiman  el  
problema  en  70  por  ciento  a  escala  nacional  entre  población.  Respecto  a  vacunas  continuaran  aplicándose  en  el  país,  ya  
que  son  seguras  y  no  hay  riesgos  para  la  población,  fue  una  contaminación  de  causa  externa  y  continúa  la  investigación.  
La  dependencia  federal  hizo  análisis  de  los  lotes  correspondientes  y  cumplen  con  las  normas  desde  su  liberación  hasta  la  
aplicación  que  se  hace  a  la  población.  (Alberto  Quintana,  página  03)  
Milenio-Se  reúnen  secretaros  de  Salud  del  centro  del  país  en  Pachuca:  (Alejandro  Reyes,  página  08)  
Uno  más  Uno-Hidalgo  recibe  a  secretarios  de  salud  del  centro  del  país:  (Redacción,  página  06)  
El  Sol  de  Hidalgo-Reunión  ordinaria  de  secretarios  de  Salud:  (Liliana  Castillo,  página  02A)  
Plaza  Juárez-Hidalgo  recibe  a  Secretarios  de  Salud  del  centro  del  país:  (Redacción,  página  02A)  
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P  L  A  N  O            M  U  N  I  C  I  P  A  L  
Crónica-Necesario  solventar  problemática:  El  problema  de  límites  territoriales  existente  entre  Pachuca  y  San  Agustín  
Tlaxiaca  no  es  solucionado  pese  a  constantes  llamados  al  diálogo  que  pretenden  integrantes  de  la  Comisión  Metropolitana  
de  la  asamblea  municipal;;  sin  embargo,  insistirán  en  mantener  llamados  al  ayuntamiento  de  Tlaxiaca  con  el  objetivo  de  
que  exista  cordura  y  definan  aspectos  que  terminen  de  forma  positiva  con  esa  problemática.  El  presidente  de  la  comisión,  
Jorge  Yáñez  Pérez,  mencionó  que  desde  2014  están  a  la  espera  de  que  el  Congreso  local  establezca  mesa  de  diálogo  entre  
ambas  alcaldías,  a  fin  de  encontrar  cauce  legal  al  asunto  lo  antes  posible,  el  cual  se  mantiene  sin  solución  por  más  de  tres  
años.  En  sesión  ordinaria  de  este  jueves,  integrantes  de  la  asamblea  aprobaron  que  adultos  mayores  de  la  ciudad  cuenten  
con  un  tarjetón  de  estacionamiento  preferente,  con  la  finalidad  de  otorgar  garantías  de  movilidad  para  las  personas  de  
edad   avanzada.   Esto   en   razón   que   en  muchas   ocasiones   requieren   los   adultos  mayores   de   un   espacio,   que   aunque  
pareciera  con  menor  importancia  les  permitirá  tener  una  mayor  movilidad.(Milton  Cortés,  página  08)  
El   Independiente-Ayuntamiento   de   Pachuca   pide   resolver   límites   con   Tlaxiaca:   (José  Manuel  Martínez,  
página  07)  

C  O  L  U  M  N  A  S            P  O  L  Í  T  I  C  A  S            L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Día  del  maestro  
  
Este  día  como  cada  año  se  conmemora  a  las  maestras  y  maestros  hidalguenses  por  su  ardua  labor  en  la  formación  humana  
de  las  nuevas  generaciones.  Es  su  destacada  actuación  la  que  hace  que  a  diario  se  cuenten  con  nuevas  y  mejores  formas  
de  impartir  la  docencia.  Sin  embargo,  es  pertinente  señalar  que  tan  importante  actividad  debe  estar  permanentemente  
bajo  el  escrutinio  de   la  supervisión  de  autoridades,  de  sistemas  de  mejora  y  de  capacitación,  pues  de  acuerdo  al  más  
reciente  informe  presentado  por  la  Secretaría  de  Educación  Pública  se  mantiene  escenarios  que  para  nuestra  actualidad  
ya  deberían  haberse  superado.  De  acuerdo  al  Segundo  Estudio  Internacional  sobre  la  Enseñanza  y  el  Aprendizaje  (TALIS,  
por  sus  siglas  en  inglés)  que  coordina  la  Organización  para  la  Cooperación  y  el  Desarrollo  Económicos  (OCDE)  y  que  tiene  
como  objetivo  conocer  las  condiciones  de  trabajo  de  los  docentes  y  el  ambiente  de  aprendizaje  en  los  centros  escolares,  
se  informó  en  días  pasados  los  pros  y  contras  de  la  actualidad  del  docente  de  educación  básica  en  México.  En  coordinación  
con  el  Instituto  Nacional  para  la  Evaluación  de  la  Educación,  la  SEP  reveló,  entre  otros  temas  que,  la  práctica  pedagógica  
que  mayor  porcentaje  de  docentes  reporta  utilizar  es  la  revisión  del  cuaderno  de  ejercicios  o  de  las  tareas  escolares.  Un  
gran  porcentaje  de  maestros  mexicanos  considera  que  la  enseñanza  del  contenido  específico  del  plan  de  estudios  es  más  
importante  que  los  procesos  de  pensamiento  y  razonamiento  de  los  estudiantes.  Las  telesecundarias  cuentan  con  menores  
recursos  para   la  enseñanza   (acceso  a   Internet  y  escasez  de  programas   informáticos)  que  el   resto  de   las  secundarias  
mexicanas.  La  falta  de  recursos  materiales  y  humanos  es  su  principal  limitante.  Asimismo,  en  las  telesecundarias  el  clima  
escolar  es  más  favorable  que  en  el  resto  de  las  escuelas,  y  se  presenta  un  mejor  ambiente  de  colaboración  docente  y  un  
menor  ausentismo  de  profesores.  Por  otro  lado,  precisa  el  estudio  que  en  cuanto  a  la  edad  de  los  docentes,  se  distinguen  
dos  tipos  de  problemas.  Por  una  parte,  los  relacionados  con  los  más  jóvenes,  quienes  presentan  las  tasas  más  altas  de  
deserción  y  por  otra,  los  relacionados  con  quienes  están  en  edades  avanzadas,  que  están  cerca  de  jubilarse.  Métodos  de  
enseñanza  versus  experiencia  frente  a  grupo  o  falta  de,  para  ser  mejores  en  las  escuelas  públicas  del  estado  y  el  país.  Es  
el  reto  que  las  autoridades  han  planteado  en  esta  semana  que  se  conmemora  el  Día  del  Maestro.  Por  otro  lado,  la  reforma  
educativa,   el   plan   federal   para   buscar   consolidar   un   sistematizado   acceso   a   la   vida   laboral   de   un  maestro,   desde   su  
formación  hasta  su  incursión  en  centros  de  trabajo,  pasando  por  los  Por  otro  lado,  la  reforma  educativa,  el  plan  federal  
para  buscar  consolidar  un  sistematizado  acceso  a  la  vida  laboral  de  un  maestro,  desde  su  formación  hasta  su  incursión  en  
centros  de  trabajo,  pasando  por  los  planes  de  capacitación,  de  paga,  de  prestaciones,  de  planes  de  jubilaciones,  de  todo  
lo  que  conlleva  el  tener  una  vida  dedicada  a  la  docencia.  ¿Se  concretará?  ¿Beneficiará  a  las  maestras  y  maestros?  
  
(Eduardo  González,  página  03)  
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El  PRI  después  del  día  7  
  
Analistas  políticos  nacionales  han  coincidido,  reiteradamente,  que  el  Partido  Revolucionario  Institucional,  podría  obtener  
una  mayoría  absoluta  en  la  elección  de  diputados  federales,  misma  que  será  el  próximo  siete  de  junio.  Si  esta  condición  
logra  concretarse,  el  gobierno  federal  estará  en  condiciones  de  consolidar  distintos  pendientes,  como  preparar  la  segunda  
etapa  de  la  administración,  con  las  consecuentes  decisiones  que  la  sucesión  implica.  Ante  un  eventual  reacomodo  en  el  
gobierno   federal,   luego  de   la  elección,   la  baraja  de  nombres  crece  conforme  transcurren   los  días.  Por  ejemplo,  César  
Camacho,  actual  dirigente  del  tricolor  nacional,  deberá  dejar  la  estafeta  a  otra  persona,  pues  en  agosto  de  este  año,  se  
convertirá,  como  algunos  lo  pronostican,  en  el  líder  de  la  bancada  priísta  de  San  Lázaro.  Pero,  como  la  segunda  etapa  de  
la  administración  es  un  periodo  clave  para  la  inclusión  o  exclusión,  la  pregunta  que  hay  en  el  ambiente,  es  respecto  al  
destino  político  que  tendrá  Manlio  Fabio  Beltrones,  que  esta  misma  semana,  prácticamente  "destapó"  su   interés  como  
suspirante  a  suceder  a  César  Camacho.  Pero,  la  lectura  política,  gira  en  torno  a  la  intención  real  del  sonorense,  pues  de  
lograr  la  dirigencia  nacional  priista,  Beltrones  tendría  en  sus  manos  el  boleto  seguro  para  estar  en  la  justa  electoral  de  
2018.  Un  actor  igualmente  importante,  con  muchas  posibilidades  de  ocupar  la  silla  en  el  PRI,  que  deja  libre  el  gobernador  
mexiquense,  es  el  actual  titular  de  la  Secretaría  de  Gobernación,  Miguel  Ángel  Osorio  Chong,  ex  gobernador  de  Hidalgo.  
Desde  el  primer  día  de  la  administración  del  presidente  Peña  Nieto,  Osorio  fue  el  depositario  de  las  tareas  de  gobernabilidad  
en   el   país   y,   en   distintos  momentos,   ha   demostrado   ser   un   hombre   de   absoluta   confianza   del   presidente,   requisito  
indispensable  para  "jugar"  en  esa  liga.  Su  conocimiento  de  la  geopolítica  nacional,  su  experiencia  en  distintos  procesos  
electorales,  amén  de  sus  vínculos  con   la  clase  política  de  todos   los  estados,  podrían  ser   los   factores  que  de  Bucareli,  
podrían  llevar  a  Osorio  a  las  oficinas  de  Insurgentes  norte.  En  tanto,  habrá  que  esperar,  primero  a  la  conformación  de  la  
Cámara  de  Diputados,  y  después,  a  los  resultados  que  sudan  de  las  elecciones  estatales,  donde  las  cosas  están  "color  de  
hormiga",  para  todos  los  partidos.  
  
(Edmundo  Pineda,  página  07)  
Vía  Libre-   
  
Imperio  Tuzo,  otro  abuso  
  
En  absoluta  falta  de  respeto  a  la  afición  de  los  tuzos  y  nula  sensibilidad  social  los  propietarios  de  esta  empresa  sin  que  
autoridad  alguna  lo  impidiera   incrementaron  estratosféricamente  los  precios  para  el  partido  Pachuca  contra  América  al  
abrirse  la  liguilla  del  fútbol  profesional  mexicano  lo  que  causó  frustración  en  su  afición.  Simplemente  parece  que  Jesús  
Martínez  Patiño  que  alguna  vez  dijo  fue  modesto  comerciante  en  su  natal  Papantla,  Veracruz  y  Andrés  Fassi  Jurgens  que  
al  llegar  a  Pachuca  habitó  una  casa  de  interés  social  en  la  Colonia  ISSSTE  perdieron  la  proporción  por  su  éxito  empresarial  
y  no  se  percatan  que  más  del  50  por  ciento  de  la  población  de  esta  capital  y  zona  metropolitana  no  alcanzan  un  ingreso  
de  tres  salarios  generales  mensuales.  Cobrar  500  pesos  entrada  general  y  obligar  a  comprar  artículos  por  200  pesos  para  
ingresar  al  estadio  Miguel  Hidalgo  va  más  allá  de  un   insulto  a  quien  se  deben:   los  aficionados  a   los   tuzos  generando  
desesperación  en  cientos  de  padres  de  familia  que  no  pudieron  llevar  a  sus  hijos  a  apoyar  a  sus  ídolos.  Este  exceso  se  
reflejó  en  tribunas  semivacías  y  apoyo  mayor  al  América;;  por  lo  que  hace  a  lo  deportivo  los  jóvenes  futbolistas  del  Pachuca  
mostraron  lo  suyo  y  tal  vez  su  directiva  no  creyó  que  obtendrían  un  buen  resultado  y  quisieron  hacer  su  agosto  en  un  
partido;;  igualmente  sólo  tal  vez  ya  no  les  importe  la  afición  por  ser  socios  del  hombre  más  rico  de  México.  La  afición  tuza  
agradecería  que  algún  cercano  a  Jesús  Martínez  o  a  Andrés  Fassi  les  dijera  que  sin  su  apoyo  los  últimos  tres  gobiernos  de  
Hidalgo  no   les  hubieran  dado  tantas  concesiones  para  construir  su   imperio  y  amasar   la   fortuna  que  hoy   tienen  y  que  
consideren  que  los  jugadores  si  requieren  el  apoyo  en  las  tribunas.  
  
(Alberto  Witvrum,  página  web)  
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Crónica-   
  

  
  
El  Club  de  Futbol  profesional  Tuzos  del  Pachuca,  pretendió  hacer  su  agosto  en  mayo,  pero  la  jugada  no  le  funcionó;;  en  

improvisados   como  estac
municipal.  Vamos  por  partes.  Inicialmente,  como  es  su  costumbre,  los  directivos  del  Club  de  Futbol  Pachuca  decidieron  
aprovechar   la   inmejorable   oportunidad   de   haber   entrado   de   panzazo   a   la   liguilla   del   torneo   de   fútbol   mexicano   y  
enfrentarse  en  esta  fase  eliminatoria  a  uno  de  los  clubes  más  famosos  del  país:  El  América.  Para  ello  decidieron  condicionar  
la  venta  de  boletos  a   los  aficionados,  a  una  compra  de  productos   tuzos  por  un  mínimo  de  200  pesos,  para  así   tener  
derecho  a  un  boleto  valuado  en  500  pesos.  Con  esta  acción  pensaban  los  directivos  que  la  noche  sería  redonda,  pues  
esperaban  llenar  el  estadio  y  ganar  el  partido  de  ida.  Lograron  lo  segundo,  con  el  riesgo  de  caer  en  el  partido  de  vuelta  el  
sábado  en  el  estadio  Azteca,  pues  la  diferencia  es  de  apenas  un  gol  a  favor  de  los  Tuzos.  Lo  primero  no  se  pudo,  pues  
muchos  aficionados  no  cayeron  en  el  autoritarismo  del  club  que  obligaba  a  los  aficionados  a  pagar  esa  suma  por  un  solo  
boleto,  cuando  en  la  temporada  regular  el  precio  es  menor  al  50  por  ciento.  Ninguna  autoridad,  hasta  ahora,  ha  puesto  
freno  a  este  tipo  de  arbitrarios  abusos.  
del  Instituto  Estatal  Electoral,  que  estacionó  su  auto  afuera  de  una  tienda  de  materiales  para  baños  y  cocinas,  se  encontró  
con  que  debería  pagar  60  pesos  por  el  derecho  a  estacionarse.  
de  tránsito  municip

sido  ponchada.  
  
(Carlos  Camacho,  página  03)  
Crónica-   
  
Campañas  de  lodo  
  
Como  si  la  falta  de  interés  y  el  hartazgo  de  la  sociedad  en  las  campañas  políticas  y  el  actual  proceso  no  fueran  suficientes,  
en  las  últimas  dos  semanas  la  guerra  sucia  en  al  menos  tres  distritos  han  arreciado  en  las  redes  sociales  al  punto  que  por  
lo  menos  tres  candidatos  ya  analizan  pedir  el  apoyo  de  la  unidad  de  inteligencia  en  delitos  cibernéticos  de  la  Policía  Federal,  
para  investigar  y  sancionar  a  los  autores.  Pachuca,  Tulancingo  y  Huejutla,  han  sido  las  sedes  de  los  distritos  donde  se  
tienen  detectados  estos  problemas,  que  han  generado  incertidumbre  entre  algunos  abanderados  y  desde  luego  el  rechazo  
de   la   población,   que   abiertamente   ha   exigido   en   las   mismas   redes   sociales,   propuestas,   debates,   iniciativas,  
planteamientos  razonables,  en  lugar  de  la  descalificación.  El  tema  no  es  nuevo,  de  hecho  se  ha  convertido  en  parte  de  las  
estrategias  de  algunos  equipos  de  campaña,  que  ofrecen  a  los  candidatos  como  parte  de  las  soluciones  para  tener  un  
crecimiento  electoral,  la  exposición  continua  en  las  redes  sociales  y  al  mismo  tiempo,  un  continuo  ataque  a  sus  oponentes  
con  temas  aparentemente  de  escándalo,  que  generen  fenómenos  mediáticos.  Pero  el  resultado  de  esta  fórmula,  hasta  
ahora  ha  sido  totalmente  adverso,  por  lo  menos  en  el  país  no  se  conoce  de  algún  político  que  haya  ganado  en  las  urnas  
por  su  aparición  cada  minuto  en  las  redes  o  haya  provocado  la  caída  de  su  oponente  por  campañas  negras.  Es  cierto  hay  
revelaciones  que  en  redes  sociales,  han  tenido  impactos  importantes  que  han  terminado  con  renuncias  de  funcionarios  
públicos,  pero  estas  han  tenido  sustento,  elementos  confiables  para  ser  retomados  por  algunos  medios  de  comunicación,  
pero  las  que  se  han  hecho  actualmente  en  el  distrito  VI,  IV  y  I,  en  contra  de  candidatos  del  Partido  Encuentro  Social  (PES),  
Partido  Acción  Nacional  (PAN),  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI)  y  Partido  de  la  Revolución  Democrática  (PRD)  
principalmente  carecen  de  eso.  Lástima  por  los  candidatos  que  gastaron  recursos  y  tiempo  en  campañas  de  lodo,  pobres  
ingenuos  que  consideran  que  así  pueden  ganar  popularidad,  de  haber  sido  moderadamente  inteligentes  habían  entendido  
lo  que  se  ha  convertido  en  un  reclamo  social  desde  hace  años,  que  la  sociedad  hoy  espera  de  los  políticos  propuestas,  
confrontación  de  ideas,  iniciativas  reales,  pero  eso  ha  sido  lo  las  limitado  en  este  proceso.  De  mi  tintero:  quien  parece  
tener  complicaciones  en  la  operación  político,  es  el  joven  delegado  en  la  región  otomí,  Issac  Lozano,  pues  los  delegados  
priistas  aseguran  que  fueron  amenazados  por  el  ex  dirigente  priistas  en  Ixmiquilpan  que  les  suspenderían  sus  pagos,  sí  
se  quejaban  con  el  líder  priistas  Ricardo  Crespo  de  los  errores  que  se  han  cometido  en  la  campaña  y  lo  que  él  mismo  
reconoció,  la  pre
regional  de  Tenango  Álvaro  Licona,  quien  recorre  comunidades  y  amenaza  a  delegados  municipales  con  evitar  que  sus  
proyectos  de  obras  sociales  sean  autorizados  en  la  secretaría  de  Planeación,  si  no  hay  apoyo  suficiente  a  su  partido.  
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(Leonardo  Herrera,  página  04)  
Milenio-   
  
:  Que  ayer  durante  la  sesión  de  cabildo  del  ayuntamiento  de  Pachuca  los  regidores  volvieron  a  desenterrar  el  tema  de  los  
límites   territoriales   entre   la   capital   hidalguense   y   el   municipio   de   San   Agustín   Tlaxiaca;;   sin   embargo,   los   ánimos   se  
calentaron  cuando  el  regidor  perredista  Jorge  Andrés  Yáñez  acusó  que  el  diputado  local  del  PRI,  Miguel  Ángel  Romero  ha  
dicho  en  reiteradas  ocasiones  que  hay  desinterés  por  parte  del  ayuntamiento  para  resolver  el  conflicto,  a  lo  que  reviró  que  
ya  son  cuatro  ocasiones  que  piden  al  Congreso  reunir  a  los  alcaldes  para  resolver  la  controversia.    
  
:  Que  ayer  el  presidente  estatal  del  PRI,  Ricardo  Crespo,  se  le  fue  con  todo  a  su  homólogo  panista,  Asael  Hernández,  
pues  este  último  ha  asegurado  que  los  funcionarios  de  casilla  del  INE  están  directamente  ligados  al  PRI,  lo  que  molestó  
al  líder  tricolor,  quien  retó  al  panista  a  que  pruebe  sus  afirmaciones  o  que  de  plano  se  ponga  a  hacer  campaña,  que  tanta  
falta   les   hace,   pues   según   Crespo   Arroyo   asegura   que   no   caerá   en   confrontaciones   y  menos   cuando   son   dichos   sin  
sustento.    
  
:  Que  definitivamente  los  problemas  en  la  delegación  hidalguense  del  Instituto  Nacional  de  Antropología  e  Historia  no  se  
resuelven,  por  el  contrario,  cada  vez  están  peor,  pues  ahora  los  trabajadores  sindicalizados  clausuraron  la  sede  en  Pachuca  
para  exigir   la  destitución  del  delegado  Rodolfo  Palma,   los  trabajadores  se  apostaron  a   las  afueras  de   las  oficinas  y  no  
dejaron  entrar  a  nadie  hasta  que  se  resuelvan  los  problemas  de  corrupción  que  acusan  los  trabajadores.    
  
:  Que  este  día  se  conmemora  el  Día  del  Maestro  en  Hidalgo  y  el  gobernador  Francisco  Olvera  Ruiz  será  quien  encabece  
estos  festejos  en  la  ciudad  de  Pachuca  en  donde  se  dice  que  acudirá  la  plana  importante  del  SNTE  en  el  estado,  así  como  
diputados  locales  en  donde  se  refrendará  el  apoyo  a  tan  importante  sector  y  donde  se  reconocerá  la  labor  de  los  docentes  
del  estado  quienes  son  parte  esencial  del  desarrollo  humano  de  las  nuevas  generaciones.  
(Redacción,  página  03)  
Milenio-   
  
"Yo  creo  que  es  ahí  en  donde  debemos  centrarnos  todos,  los  debates  en  realidad  son  una  búsqueda  de  sumar  puntos  a  
través  de  que  alguien  se  equivoque  en  un  término  que  diga,  y  eso  no  es  lo  importante"    
Juan  Carlos  Martínez  Domínguez    
Presidente  del  Consejo  Coordinador  Empresarial  del  Hidalgo,  sobre  los  debates.    
  
"Es  la  primera  ocasión  en  este  tribunal  en  el  que  emitimos  una  resolución  en  cuestiones  internas  de  partidos  políticos,  que  
es  acatada  por  el  PAN  para  luego  quedar  sin  efecto  con  el  resolutivo  del  Tribunal  Federal  Electoral"    
Alejandro  Habib  Nicolás    
Magistrado  Presidente  del  Tribunal  Electoral,  sobre  una  controversia  en  el  PAN.    
  
"Aprovecho  para  comentarle  al  presidente  del  PAN  que  deje  de  hacer  comentarios  fuera  de  lugar,  que  si  tiene  algo  que  
comentar  que  lo  haga  con  las  pruebas  que  requieren,  es  más  lo  invito  a  que  pruebe  cualquier  acusación  que  haga  en  
contra  de  nuestros  candidatos"    
Ricardo  Crespo  Arroyo    
Líder  del  PRI,  sobre  las  acusaciones  del  PAN.  
  
(Redacción,  página  03)  
Criterio-Se  dice  que   
  
que  en  el  distrito  electoral  federal  de  Tula  de  Allende,  el  abanderado  panista  a  legislador  federal,  el  expriísta  Rosendo  
Cruz  Rufino,  está  utilizando  en  su  campaña  a  toda  la  estructura  municipal  de  la  alcaldía  de  Tezontepec  de  Aldama,  donde  
gobierna  actualmente  Acción  Nacional.  Cruz  Rufino  ya  metió  en  problemas  legales  electorales  al  síndico  procurador  Néstor  
Barrera,   lo  mismo  a   los   regidores  de  Tlahuelilpan,  Francisco  Sánchez  Ledezma,  y  a  Hugo  Jiménez  Flores,  de  Tula  de  
Allende,   por   participar   en   proselitismo   electoral   en   horas   y   días   hábiles.   La   PGR   en   Tula   dio   entrada   a   la   denuncia  
interpuesta  por  el  partido  Movimiento  Ciudadano.  
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que  hablando  del  distrito  electoral  federal  de  Tula  de  Allende,  la  tripleta  integrada  por  los  legisladores  federales  Isidro  
Pedraza  y  Pedro  Porras,  y  el  diputado  local  Luciano  Cornejo,  andan  desangelados,  ya  que  el  candidato  a  diputado  del  
Partido  de  la  Revolución  Democrática  por  aquel  distrito,  Fernando  Larios  Sánchez,  no  les  hace  caso  y  hace  proselitismo  
por  su  cuenta,  acompañado  de  su  equipo  de  campaña,  junto  con  las  dirigencias  municipales  del  sol  azteca.  La  razón  es  
muy  sencilla  de  entenderse,  ya  que  el  bastión  de  los  otrora  hombres  fuertes  del  PRD  en  la  región  y  en  Tezontepec  de  
Aldama  ha  perdido  el  control  político  que  los  caracterizó  por  muchos  años,  y  ahora  el  Partido  Acción  Nacional  es  quien  
gobierna  en  ese  aguerrido  municipio.  
  
que  la  organización  de  concursos  a  quien  de  plano  no  se  le  da  es  al  alcalde  de  Chilcuautla,  Silvano  Ramón  Pérez,  quien  
es  acusado  de  defraudar  a  un  ciudadano,  luego  de  que  en  la  pasada  fiesta  patronal,  con  motivo  de  la  Virgen  de  la  Asunción,  
rifó  un  vehículo  del  cual  no  logró  vender  todos  los  boletos  y  tuvo  que  utilizar  dinero  público  para  terminar  de  pagarlo.  
Encima  de  eso  no  ha  entregado  la  documentación  del  auto  al  ganador,  lo  que  le  ha  imposibilitado  emplacarlo  y  utilizarlo.  
  
que  ayer  el  Tribunal  Electoral  de  Hidalgo  puso  fin  a  la  tragicomedia  de  la  dirigencia  estatal  del  PAN,  pues  dictaminó  la  
última  controversia  que  ingresó  Alejandro  Moreno  Abud  para  intentar  echar  abajo  la  elección  que  puso  como  presidente  
a  su  acérrimo  enemigo,  Asael  Hernández  Cerón.  Luego  de  que  fueran  exhibidos  por  el  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  
de  la  Federación,  al  TEEH  y  su  titular,  Alejandro  Habib  Nicolás,  no  les  quedó  de  otra  que  dimitir  y  declarar  la  validez  de  la  
elección.  
  
(Redacción,  página  03)  
Independiente-   
  
CESOP  resquebraja  discurso  de  paz  social.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Existe  en  Hidalgo  una  apertura  real  tanto  a  candidatos  como  a  los  distintos  partidos  políticos  con  registro  ante  el  INE  para  
atender  asuntos  e  inconformidades,  a  través  del  diálogo  que  permita  la  concordia  durante  el  presente  proceso  electoral;;  
es  el  mensaje  que  reitera  el  encargado  de  la  política  interna,  al  inaugurar  ante  secretarios  federales  una  reunión  de  salud  
en  la  capital  hidalguense.  Por  ello  llama  a  mantener  la  paz  a  lo  largo  del  territorio  estatal.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Arriba-Flor  de  María  López: La   titular  de   la  Secretaría  de  Contraloría   y  Transparencia  Gubernamental   reunió  a   un  
equipo  de  trabajo  en  el  cual  apoya  diversas  instrucciones  para  que  el  rubro  en  la  entidad  sea  fortalecido  y  genere  confianza  
en   la  ciudadanía.  López  González  apuesta  además  por   la  capacitación  constante  de  su  personal  para   responder  a   las  
necesidades  del  estado  en  materia  de  la  mejor  manera  y  con  prontitud.  
  
Abajo-Ricardo  Ramírez: 
hidalguense,  es  ya  conocido  incluso  a  escala  internacional  por  invadir  las  canchas  de  distintos  estadios  de  futbol,  como  en  
el  reciente  partido  entre  Pachuca  y  América.  Ramírez  Antillón  ha  sido  detenido  por  autoridades  en  varias  ocasiones;;  lo  
cierto  es  que  existen  otras  formas  para  demostrar  inconformidades  sin  poner  en  riesgo  a  nadie.  
    
(Redacción,  página  02)  
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La  Crónica  de  Hoy-   
  
LARGO  ANDAR  
Las  actuales  campañas  electorales  parece  que  resultaron  muy  amplias  en  cuanto  a  calendario  y  la  mayoría  
de  los  candidatos  a  diputados  federales  se  notan  ya  cansados.  Esta  condición  ocurre  en  aquellos  aspirantes  
que  al  menos  cumplieron  con  una  agenda  de  recorridos  y  visitas  con  los  consabidos  toques  de  puertas  por  
barrios  y  colonias,  ya  que  la  mayoría  no  se  esfuerza,  hasta  ahora,  por  dar  a  conocer  su  propuesta.  El  balance  
general  de  las  campañas  hasta  el  momento  es  de  escaso  interés  por  parte  de  la  ciudadanía.  
  
ADVIERTEN  
Las  autoridades  están  muy  atentas  en  los  gimnasios  de  la  capital  hidalguense  ante  la  presencia  de  supuestos  
entrenadores,  muchos   de   ellos   extranjeros,   que   abusan   de   la   clientela   que   asiste   a   estos   centros.   Hay  
usuarios  de  un  conocido  centro  para  ejercitarse  que  permanece  abierto  las  24  horas  que  también  se  quejan  
por   la   falta   de   seguridad   por   las   noches   en   este   lugar,   así   como   la   improvisación   de   los   supuestos  
entrenadores  deportivos  que  podría  generar  incluso  problemas  físicos  al  carecer  de  conocimiento  adecuado.  
Por  ello  pidieron  a  las  autoridades  competentes  de  salud  y  municipales  verificar  estos  centros  de  ejercicio  
ante  la  creciente  demanda  en  esos  servicios.  
  
FESTEJO  
Maestros  de  toda  la  entidad  iniciaron  desde  el  jueves  los  festejos  por  su  día.  Ayuntamientos  como  el  de  Mineral  
de  la  Reforma  y  Pachuca,  entre  otros,  organizaron  festejos  para  los  profesores  pero  quizás  el  mayor  regalo  

privilegios  de  los  cuales  goza  el  gremio  no  sólo  en  Hidalgo  sino  a  escala  nacional.  
  
(Redacción,  página  02)  
El  Sol  de  Hidalgo-   
  
En  el  PRI,  nada  que  esconder:  Crespo  
  
LO  DIJO  DIRECTO,  SIN  TAPUJOS,  EL  PRESIDENTE  DEL  COMITÉ  Directivo  Estatal  del  PRI  en  Hidalgo,  Ricardo  Crespo  
Arroyo:  "Ni  el  partido  ni  sus  candidatos  tienen  nada  que  esconder".  El  pronunciamiento  tiene  que  ver,  evidentemente,  con  
la  información  que  se  ha  dado  a  conocer  en  las  últimas  semanas,  durante  el  periodo  de  campañas,  sobre  la  poca  respuesta  
que  han  tenido  los  abanderados  de  los  diferentes  partidos  para  dar  a  conocer  los  bienes  inmuebles  que  poseen.  Y  es  que  
los   candidatos   justifican   que   al   dar   a   conocer   con   qué   patrimonio   cuentan,   se   convierten   en   vulnerables   ante   la  
delincuencia,  con  el  riesgo,  argumentan,  de  ser  secuestrados.  Podría  entenderse  si  se  tratara  de  gente  millonaria,  como  
empresarios,   pero   supuestamente   son   representantes   populares,   humildes   muchos   de   ellos,   y   eso   tiene   que   ver  
directamente  con  la  forma  lícita  de  obtener  sus  recursos.  Interesante  la  declaración  de  Crespo  Arroyo,  sobre  todo  ahora  
que  está  a  bombo  y  platillo  la  guerra  sucia  entre  partidos,  y  se  sacan  unos  a  otros  los  trapitos  al  sol  de  sus  abanderados.  
El  dirigente  estatal  del  PRI  asegura  que  no  hay  nada  que  esconder,  y  el  partido,  "voluntariamente  a  fuerzas",  ha  hecho  
que  sus  abanderados  presenten  su  declaración  patrimonial,  como  una  muestra  de  que  nada  esconden.  No  únicamente  en  
el  rubro  de  bienes  raíces,  sino  también  el  fiscal,  y  más  aun  una  declaración  de  intereses,  que  los  obliga  a  cumplir  lo  que  
ofrecen,  dejando  atrás  el  viejo  estigma  de  ir  por  el  voto,  en  periodo  de  campaña,  y  ya  no  regresar  a  sus  distritos.  En  el  
caso  de  Hidalgo,  los  siete  candidatos  de  la  coalición  PRI-PVEM,  dice,  ya  lo  hicieron.  Coloquialmente,  Carolina  Viggiano,  
Guadalupe  "Lupita"  Muñoz,  Pedro  Luis  Noble,  Jorge  Márquez,  Gloria  Hernández  Madrid  y  Alfredo  Bejos  están  limpios.  Hoy  
tienen  el  gran  reto  de  convencer  al  electorado  para  poder  obtener  el  triunfo  el  7  de  junio  próximo.  Por  ello,  Ricardo  Crespo  
se  ha  sumado  al  trabajo  de  los  siete  candidatos  de  mayoría,  en  sus  diferentes  regiones  o  distritos,  y  particularmente  en  
cada  municipio.  Tiene  razón  el  dirigente  del  tricolor  en  el  estado  al  señalar  que  los  triunfos  se  construyen  con  un  buen  
candidato,  pero  sobre  todo  con  la  labor  de  la  estructura  priista,  en  los  municipios,  colonias  y  comunidades.  Los  candidatos  
abanderan,  sí,  pero  el   trabajo  es  conjunto,  dice,  y  en  ello  ha  trabajado  el  Revolucionario  Institucional.   Señala  Crespo  
Arroyo  que  existen  condiciones  para  que  el  PRI  se   lleve,  nuevamente,   el  "carro  completo",  ganando  los  siete  distritos  
electorales.  LOS  COMENTARIOS  LOS  VERTIÓ  EL  PRESIDENTE  DEL  CDE  DEL  PRI  en  la  reunión  que  sostuvieron,  ayer,  con  
la   cúpula   del   Consejo   Coordinador   Empresarial   de   Hidalgo   (CCEH).   Juan   Carlos   Martínez   Domínguez,   presidente   del  
organismo  empresarial,  organizó  un  magno  evento  que  lució  en  plenitud,  y  no  únicamente  por  el  poder  de  convocatoria,  
sino   por   el   contenido   del   mismo.   Los   empresarios   que   participaron   como   oradores   lucieron   en   plenitud,   porque   sus  
comentarios  fueron  equilibrados;;  es  decir,  sin  verse  sumisos,  pero  tampoco  dueños  de  la  mesa  y  severos  críticos.  Dieron  
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muestra,  nuevamente,  del  importante  sector  que  representan,  y  que  en  el  estado  es  el  brazo  fuerte  de  la  economía,  por  
ser  los  principales  generadores  de  empleos.  El  CCEH  agrupa,  en  Hidalgo,  17  asociaciones  de  restauranteros,  hoteleros,  
industriales  y  cámaras  de  comercio  y  de  otros  giros  y  servicios.  Por  ello  representa  el  brazo  fuerte  de  la  economía  local,  y  
la  base  en  algunas  ciudades  o  municipios.  Reunirse  con  ellos,  y  escucharlos,  es  una  de  las  mejores  estrategias  que  ha  
mantenido  el  Partido  Revolucionario  Institucional,  pero  sobre  todo  comprometerlos  con  la  signa  de  un  documento.  Los  
empresarios  no  únicamente  de  Hidalgo,  sino  de  todo  el  país,  viven  uno  de  los  momentos  más  difíciles  en  los  últimos  30  
años,  a  causa  de  la  recesión  económica  que  envuelve  a  México.  La  caída  en  el  precio  del  barril  del  petróleo  es  la  causa  de  
que  la  economía  esté  por  los  suelos,  según  reporta  la  Secretaría  de  Hacienda  y  Crédito  Público.  Si  las  empresas  no  venden,  
no  emplean,  y  si  no  emplean,  hay  pobreza,  y  al  haber  pobreza,  hay  inseguridad,  acusan  los   inversionistas  estatales.  De  
ahí  que  los  empresarios  hidalguenses  reclamen  que  la  reforma  hacendaria  debe  sufrir  modificaciones  porque,  afirman,  
ocasionó  un  efecto   negativo  en  el   empleo  y  en  el   crecimiento  económico   y   social   del  país.  DESTACA,  SIN  DUDA,  EL  
TRABAJO  QUE  VIENE  REALIZANDO,  desde  el  5  de  septiembre  del  2014,  Francisco  Torres  Cerón,  presidente  del  Instituto  
Político  Empresarial  del  PRI  en  Hidalgo.  Un  empresario  exitoso  que  se  identifica  con  compañeros,  hombres  y  mujeres  de  
negocios.  Respaldó  la  iniciativa  de  la  cúpula  del  organismo  empresarial,  al  señalar  que  las  diputaciones  plurinominales  
están  ocasionando  un  gasto  enorme  al  país,  recursos  que  pueden  ser  utilizados  en  obras  de  hospitales,  carreteras,  espacios  
deportivos,  o  en  programas  sociales,  que  tanta  falta  hacen  en  comunidades  alejadas.  Asunto  que  ya  es  de  conocimiento  
público,  y  que  seguramente  les  tocará  tratar  a  los  integrantes  de  la  63  Legislatura  de  la  Cámara  Baja,  en  el  Congreso  de  
la  Unión,  porque  de  los  500  diputados  que  la  integran,  200  son  de  representación  proporcional,  o  plurinominales,  como  
se  les  quiera  llamar...  
  
(Francisco  Hernández,  página  02A)  
El  Sol  de  Hidalgo-   
  
Voto  duro  y  voto  convencido  
  
CUANDO  FALTAN  TRES  semanas  para   las  elecciones,   todavía  es  difícil  pronosticar   la   fuerza  que   tendrá  en  Hidalgo  el  
llamado   "voto   duro".   ASÍ   SE   LE   DENOMINA   al   sufragio   emitido   invariablemente   a   favor   de   un   determinado   partido,  
independientemente  de   la   identidad  de   los  candidatos  o  propuestas  y  por  mera  convicción,  aunque  no  siempre  es  así  
cuando  esto  tiene  tintes  gremiales  o  de  compromiso  de  trabajo.  EN  ESTA  ENTIDAD,  como  en  la  mayor  parte  del  país,  el  
PRI   cuenta   con   una   gran   cantidad   de   votantes   genuinos   que   nunca   cambian   de   preferencia   y   que   se   ubican,  
principalmente,  en  el  medio  rural  y  las  colonias  populares.  REPRESENTAN  LOS  VOTOS  SEGUROS  que  favorecen  a  cada  
uno  de  los  aspirantes  en  las  diferentes  competencias.  POR  OTRO  LADO,  HASTA  el  año  2005,  los  maestros  formaban  parte  
del  voto  firme  del  PRI,  pero  fue  capitalizado,  desde  entonces,  por  el  Partido  Nueva  Alianza.  ESE  INSTITUTO  NACIÓ  por  la  
división  que  promovió  la  entonces  dirigente  del  Sindicato  Nacional  de  Trabajadores  de  la  Educación  (SNTE),  Elba  Esther  
Gordillo,  quien  cometió  tamaño  desafío,  en  condiciones  de  ventaja,  cuando  el  tricolor  estaba  fuera  del  poder  presidencial.  
EL  PRIMER  dirigente  del  "partido  de  los  maestros"  fue  Miguel  Ángel  Jiménez  Godínez  y  postuló,  en  2006,  a  la  Presidencia  
de  la  República,  a  Roberto  Campa  Cifrián,  quien  posteriormente  volvió  a  sumarse  al  tricolor.  EL  CASO  ES  QUE  HOY  el  
Panal  es  una  fuerza  virtualmente  ajena  a  otras  expresiones  políticas.  ESE  APARENTE  PODERÍO  electoral  se  mantiene  a  
través  de  presiones,  veladas  y  desfachatadas  que  se  ejercen  contra  los  trabajadores  de  la  educación  y  quienes  forman  el  
sindicato  más  grande  de  América  Latina.  EN  OTRO  ÁMBITO,  DURANTE  los  12  años  que  permaneció  en  Los  Pinos,  el  PAN  
acumuló  votos  corporativos,  a  través  de  empleos  y  canonjías,  pero  se  esfumaron  tan  pronto  cambiaron  las  condiciones  
políticas  con  el  regreso  del  PRI.  EN  ESA  atmósfera  ahora  no  es  fácil  saber  cuál  será  el  peso  específico  del  voto  duro  que  
en  algunos  casos  es  reflejo  genuino  de  convicción   invariable.  PERO  EN  OTROS  CASOS,  concretamente  en  el  Panal,  es  
resultado  del  control  gremial  que  intenta  trasladarse  a  las  urnas  para  satisfacer  apetitos  de  cúpulas  sindicales...  NO  LE  
FUE  muy  bien  a  los  organizadores  de  la  Feria  de  Mineral  de  la  Reforma,  porque  supuestamente  la  asistencia  fue  menor  a  
la  de  otros  años,  lo  cual  puede  ser  reflejo  de  la  cancelación  del  palenque  y  de  las  incesantes  lluvias  de  abril  y  mayo.  TAN  
FUERTE  LE  PEGÓ  EL  TEMPORAL  al  evento,  impulsado  por  el  alcalde  Filiberto  Hernández,  que  el  seis  de  mayo  hasta  se  
cayó  la  carpa  que  servía  para  resguardar  el  área  comercial.  POR  FORTUNA,  no  hubo  víctimas  pero  sí  pérdidas  para  los  
expendedores.  NO  OBSTANTE,  TRAS  LA  NOCHE  DE  pesadilla  para  los  asistentes,  las  autoridades  de  Protección  Civil  deben  
determinar  si  existen  anomalías,  omisiones  o  irresponsabilidades  en  la  instalación  del  pabellón  donde  mucha  gente  intentó  
guarecerse  de   la  granizada.  TODOS  LOS  SITIOS  DE  ALTA  concentración  deben  observar   los  más  altos  estándares  de  
seguridad  y,  en  ese  caso,  el  viento  puso  al  descubierto  lo  endeble  de  una  estructura  gigante...  EN  OFICINAS  PÚBLICAS,  
federales,   estatales   y   municipales   generan   comentarios   las   afectaciones   en   algunas   obras   públicas.   LOS   FUERTES  
AGUACEROS  ocasionalmente  retrasan  fechas  de  terminación..  NO  ES  LO  MISMO  trabajar  a  pleno  sol,  sin  humedad,  que  
entre  frecuentes  granizadas,  vientos,  neblinas  y  aguaceros.  De  modo  que  no  sería  raro  que  se  posponga  la  conclusión  de  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

13  de  22  

algunos  trabajos  que  se  realizan  en  la  capital  hidalguense  y  otras  regiones  del  estado.  LOS  INTEGRANTES  DEL  GABINETE  
estuvieron  en  la  virtual  audiencia  pública  que  ofreció  el  gobernador  Francisco  Olvera  en  la  Sala  del  Pueblo  del  Palacio  del  
Gobierno.  PRÁCTICAMENTE  SIN  ninguna  publicidad,  el  jefe  del  Ejecutivo  atendió  a  la  gente  por  varias  horas  en  compañía,  
entre  otros,  de  Aunard  de  la  Rocha,  José  Antonio  Maauad,  José  Alberto  Narváez  y  Alejandro  Straffon.  
  
(Alejandro  Sierra,  página  06A)  

P  L  A  N  O            N  A  C  I  O  N  A  L  
El   Universal-Opera   narco   mexicano   "bancos"   en   extranjero: Con   pistolas   al   cinto   y   protegidos   por   sus  
guardaespaldas,  mexicanos  y  colombianos  impecablemente  vestidos  y  con  maletines  repletos  de  dinero  en  efectivo  asidos  
con   fuerza   a   sus  manos,   recorren   a   diario   los   peligrosos  mercados   callejeros   de   Comayagüela,   el  más   importante   y  
populoso  suburbio  a  las  afueras  de  Tegucigalpa.  A  bordo  de  lujosos  automóviles  blindados,  los  ya  cotidianos  visitantes  
extranjeros  cobran  deudas  pendientes  o  buscan  potenciales  clientes  para  prestarles  dinero  y  blanquear  recursos  ganados  
principalmente  en  el  contrabando  de  drogas.  
dijo   el   coronel   Santos   Nolasco,   vocero   de   la   Fuerza   de   Seguridad   Institucional   (Fusina),   que   coordina   la   lucha  
gubernamental  contra  la  delincuencia  común  y  organizada.  El  presidente  de  Honduras,  Juan  Orlando  Hernández,  lanzó  
la  semana  anterior  la  primera  alerta  al  revelar  que  órganos  estatales  de  inteligencia  corroboraron  la  presencia  de  usureros  
mexicanos  y  colombianos  en   los  mercados  con  mochilas   rebosantes  de  dólares  y   lempiras   moneda  hondureña   en  
efectivo.  

o   a   EL   UNIVERSAL.  
esencialmente   al   menudeo.   Se   aprovechan   de   la   necesidad   de   las   personas   y   les   prestan,   con   altos   intereses,   sin  
documentos.  Si  el  deudor  no  puede  pagar,  se  le  amenaza  y  su  vida  está  en     En  un  país  con  frágiles  controles  
bancarios  y  de  otros  instrumentos  financieros,  la  vía  del  lavado  es  sencilla:  los  prestamistas  inyectan  grandes  cantidades  
de  dinero  en  los  mercados  populares  por   la  vía  de  préstamos  y   las  encubren  con  miles  de  transacciones  diarias  de   la  
economía  informal  hondureña  con  actividades  legales  de  supuestos  servicios  generales  de  comercio,  transporte,  compra  
y  venta  de  bienes  y  múltiples  mecanismos  cotidianos  para  luego  insertarse  en  la  economía  formal  y  en  cuentas  bancarias  
sin  control.     Arabeska  Sánchez,  consultora  

son  ilegales  en  sí,  porque  tampoco  son  de  instituciones  legalmente  reguladas.  Toda  la  actividad,  por  sí,  es  ilegal,  y  lo  que  
  Urgidos  de  recursos  frescos  rápidos  para  operar,  

comerciantes  y  arrendatarios  de  los  mercados  aceptan  endeudarse  bajo  condiciones  onerosas,  con  intereses  diarios  de  
hasta  20%.  Los  prestamistas  foráneos  desplazaron  a  los  hondureños  y  ahora  pasan  en  las  mañanas  a  entregar  dinero  a  
comerciantes  y  por  la  tarde  van  a  cobrar.  Los  deudores  sólo  pueden  ofrecer  su  vida  o  desprenderse  de  sus  locales  como  

  (José  Meléndez,  primera  plana)  
La  Jornada-Larrea,  implicado  en  trama  corrupta  con  el  clan  Pujol:  La  minera  Grupo  México,  presidida  por  Germán  
Larrea,   se   encuentra   en   medio   de   una   presunta   trama   de   corrupción   en   Andalucía,   relacionada   con   la   concesión,  
supuestamente  irregular,  de  la  explotación  de  la  mina  de  Aznalcóllar,  en  el  conocido  como  el  Corredor  de  la  Plata.  Según  
un   tribunal   andaluz,   la   sociedad   formada   por   Grupo   México   y   la   empresa   española   Magtel   logró   la   explotación   del  
yacimiento  para  los  próximos  30  años  sin  cumplir  ni  uno  solo  de  los  requisitos  establecidos  en  el  procedimiento,  por  lo  
que  se  investigan  trato  de  favor,  sobornos  y  otros  delitos  como  prevaricación,  cohecho,  tráfico  de  influencias  y  negociación  
ilegal.  En  esta  trama  de  corrupción  hay  involucrados  al  menos  tres  personajes  con  episodios  turbios  en  su  haber:  el  propio  
Germán  Larrea  Mata,  quien  ha  tenido  además  una  actuación  polémica  durante  el  derrame  de  vertidos  tóxicos  de  agosto  
pasado  en  Sonora,  a  pesar  de  que  su  empresa  fue  la  responsable  del  desastre  ecológico.  Los  otros  personajes  cruciales  
para  la  trama  son  Xavier  García  Quevedo,  vicepresidente  de  Grupo  México,  y  su  hijo  Ignacio,  quien  es  el  nexo  de  unión  
del  empresario  mexicano  con  la  saga  de  políticos  y  empresarios  catalanes  Pujol,  actualmente  en  el  ojo  del  huracán  por  el  
hallazgo  de  que  durante  décadas  han  sido  los  protagonistas  de  la  corrupción  generalizada  en  Cataluña.  Ignacio  García  
Quevedo   está   casado   con   Merce   Pujol   Gironés,   nieta   de   Jordi   Pujol,   el   patriarca   de   la   familia   y   ex   presidente   de   la  
Generalitat,  y  se  ha  dedicado  a  negociar  con  varios  estados  mexicanos  concesiones  de  explotación  minera.  La  región  de  
Aznalcóllar,  al  noroeste  de  la  provincia  de  Sevilla  y  una  de  las  zonas  con  más  desempleo  de  España,  vivió  en  1998  una  de  
las  peores  tragedias  medioambientales  en  la  historia  reciente  del  país.  Un  vertido  tóxico,  procedente  de  la  mina,  entonces  
explotada  por  la  sueca  Boliden,  provocó  numerosos  daños  y  afectó  a  más  de  4  mil  700  hectáreas  de  una  de  las  zonas  más  
protegidas   en   términos  medioambientales   del   país,   el   Parque  Nacional   de  Doñana.   El   derrame   de   residuos   tóxicos  
arsénico,  cobalto,  cromo,  cobre,  mercurio,  manganeso,  níquel,  plomo,  estaño,  uranio  y  cinc ,  del  que  todavía  quedan  
vestigios  en  el  suelo  y  subsuelo,  provocó  el  cierre  de  la  explotación  minera.  Desde  entonces,  el  sector  de  la  minería  en  la  
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región   está   paralizado,   mientras   se   han   estudiado   mecanismos   para   sustituir   una   actividad   tan   arriesgada   para   el  
medioambiente  y  reducir  así  el  desempleo  en   la  región.  En  marzo  del  2013,   la  Junta  de  Andalucía   gobernada  por  el  
Partido   Socialista   Obrero   Español   (PSOE)      anunció   el   comienzo   del   procedimiento   administrativo   para   reabrir   la  
explotación  de   la  mina.  Fue  una  decisión   consensuada  con   los  alcaldes  de   la   región,  ávidos  de   llevar   inversión  a   sus  
pueblos  ahogados  por  el  desempleo,  pero  que  despertó  la  alerta  en  las  organizaciones  ecologistas,  máxime  cuando  más  
de  17  años  después  del  desastre  ecológico  la  empresa  sueca  Boliden  sigue  sin  pagar  los  daños   que  sólo  de  limpieza  del  
entorno   se   ha   valorado   en   89   millones   de   euros   (mil   424   millones   de   pesos).   Ni   el   más   mínimo   rigor   en   la  
adjudicación,  dice  juzgado.  El  pasado  16  de  marzo  se  publicó  la  adjudicación  de  la  explotación  de  la  mina,  que  recayó  
en  la  nueva  sociedad  formada  por  Magtel   empresa  andaluza  con  fuertes  vínculos  con  el  gobierno  regional  y  el  PSOE   y  
Grupo  México,  que  entró  como  el  socio  de  referencia  al  aportar  los  95  millones  de  euros  que  se  necesitaban  para  iniciar  
las  labores  de  explotación  y  para  darle  solvencia  a  largo  plazo.  La  adjudicación  fue  a  30  años.  Sólo  dos  meses  después  de  
adjudicada  la  explotación,  el  juzgado  de  instrucción  número  3  de  Sevilla  emitió  un  auto  en  el  que  divulgó  el  cúmulo  de  
irregularidades   en   el   proceso   de   adjudicación,   al   sostener:  No   se   observa   el  más  mínimo   rigor   en   la   actuación  de   la  
administración,  sobre  todo  en  lo  relativo  al  cuidado  medioambiental,  además  de  abrir  una  investigación  por  tráfico  de  
influencias,  cohecho,  prevaricación  y  negocio   ilegal,  que  afectaría   tanto  a   la  directora  general  de   Industria,  Energía  y  
Minas,  María  José  Asencio,  como  a  los  responsables  de  la  empresa  creada  por  Larrea  y  sus  socios  andaluces.  La  magistrada  
advierte  que  la  empresa  de  Larrea  no  debería  siquiera  haber  superado  la  primera  fase  del  procedimiento  de  adjudicación,  
pues  no  presentó  el  informe  de  capacidad  técnica  y  financiera  avalado  por  la  Oficina  Consular,  tal  y  como  se  reclamaba  
en  los  estatutos.  Tampoco  presentaron  el  seguro  de  importe  mínimo  de  un  millón  y  medio  de  euros  ni  las  cuentas  del  
Registro  Mercantil  para  conocer  el  capital  social  de  la  nueva  sociedad.  Ante  la  gravedad  del  auto,  la  nueva  presidenta  de  
Andalucía,  Susana  Díaz,  decidió  suspender  la  concesión  hasta  que  se  aclaren  los  hechos.  Los  medios  de  comunicación  
españoles  han  informado  y  destacado  la  actuación  de  Grupo  México  y  de  Germán  Larrea  en  la  contaminación  ocasionada  
en  el  estado  de  Sonora,  donde  la  minera  Buenavista  del  Cobre,  propiedad  de  Larrea,  vertió  más  de  40  mil  metros  cúbicos  
de  sulfato  de  cobre  mezclados  con  ácido  sulfúrico  y  altas  concentraciones  de  metales  pesados,  muy  dañinos  para  la  salud  
y  el  ecosistema.  El  grupo  minero  de  Larrea  también  está  en  medio  de  una  polémica  en  Arequipa,  Perú,  donde  desarrolla  
un  proyecto  de  explotación  minera  valorado  en  mil  400  millones  de  dólares.  Las  tareas  de  recuperación  y  comercialización  
del  cobre  de  la  región  han  provocado  numerosas  protestas  de  organizaciones  campesinas  y  originarias  de  la  zona,  que  
han  ocasionado  tres  muertos  y  más  de  200  heridos.  En   lo  que  se  refiere  a   la  mina  de  Aznalcóllar   la  concesión  estará  
suspendida  hasta  que  se  aclare  tanto  el  procedimiento  de  adjudicación  como  las  numerosas  insuficiencias  en  el  proyecto  
de  explotación  presentado  por  la  empresa  de  Larrea.  Al  margen  de  la  opinión  del  juzgado,  el  gabinete  jurídico  de  la  Junta  
emitió  un  informe  en  el  que  determina  que  las  actuaciones  y  la  resolución  del  concurso  internacional  sobre  la  explotación  
minera  de  Aznalcóllar  se  ajusta  a  derecho.  Ante   la  severidad  del  auto   judicial,   la  vicepresidenta  del  gobierno  español,  
Soraya  Sáenz  de  Santamaría,  pidió  explicaciones  al  gobierno  andaluz  por  las  supuestas  irregularidades  y  recordó  que  en  
su  día,  y  a  petición  del  gobierno  andaluz,  el  gobierno  central  del  conservador  Mariano  Rajoy  eliminó  todos  los  obstáculos  
para   que   fuera   posible   la   adjudicación  de   la   explotación   de   la  mina  de  Aznalcóllar   y   reclamó   un  proceso   abierto,   de  
concurrencia  competitiva,  y  en  el  que  se  comprobara  la  solvencia  científica,  técnica  y  económica.  A  su  vez,  Ecologistas  en  
Acción  y  Greenpeace  tildan  de  opaca,  chapucera  y  peligrosa  la  concesión  al  grupo  de  Larrea,  al  sostener  que  la  minería  
es  una  actividad  predadora  y  colonizadora  que  impide  que  haya  una  reconversión  industrial  en  la  zona.  A  esto  respondió  
el  vicepresidente  de  la  Junta  en  funciones,  Manuel  Jiménez  Barrios,  quien  lamentó  tajantemente  la  politización  de  este  
asunto,  sobre  todo  en  plena  campaña  electoral  y  en  medio  de  las  negociaciones  para  la  investidura  de  Susana  Díaz  como  
presidenta  de  la  Junta.  De  hecho,  el  derechista  Partido  Popular  (PP)  advirtió  que  mientras  no  se  aclaren  los  detalles  de  la  
concesión  no  se  sentaría  a  negociar  de  nuevo  con  el  PSOE,  lo  que  ha  dificultado  más  el  diálogo  para  alcanzar  un  acuerdo  
de  investidura,  que  este  jueves  volvió  a  fracasar  en  su  tercer  intento  con  el  voto  en  contra  de  PP,  Podemos,  Ciudadanos  
e  Izquierda  Unida.  Ante  el  bloqueo  del  Parlamento,  Díaz  se  plantea  volver  a  convocar  elecciones  a  pesar  de  que  sólo  han  
pasado  dos  meses  desde  la  última  cita  electoral.  (Armando  Tejeda,  primera  plana)    
Excélsior-Asesinan  a  otro  candidato;;  comando  irrumpe  en  mitin  en  Michoacán: Enrique  Hernández  Saucedo,  
exlíder  de   las  autodefensas  y  candidato  por  Morena  a   la  alcaldía  de  Yurécuaro,   fue  asesinado  anoche  en  pleno  mitin,  
confirmó  la  Dirección  de  Seguridad  Pública  municipal.  De  acuerdo  con  las  autoridades  locales,  a  las  20:10  horas  de  ayer,  
un  comando  a  bordo  de  una  camioneta  atacó  al  candidato,  hiriendo  a  tres  personas  más,  entre  ellas  a  una  menor  de  edad.  
La  Procuraduría  General  de  Justicia  de  Michoacán  informó  que  inició  una  investigación  de  los  hechos.  Hernández  Saucedo  
fue  líder  de  las  autodefensas  en  este  municipio  michoacano.  El  año  pasado  estuvo  detenido  por  el  homicidio  de  Gustavo  
Garibay,  alcalde  de  Tanhuato,  pero  posteriormente  fue  absuelto.  En  un  video  difundido  en  YouTube,  Hernández  había  

   También   anoche,   pero   en  
Huimanguillo,  Tabasco,  fue  asesinado  Héctor  López  Cruz,  candidato  priista  a  noveno  regidor  por  ese  municipio.  Los  casos  
de  Hernández  Saucedo  y  de  López  Cruz  se  suman  al  homicidio  de  Ulises  Fabián  Quiroz,  candidato  del  PRI-PVEM  a   la  
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alcaldía  de  Chilapa,  Guerrero,  ocurrido  el  pasado  primero  de  mayo,  cuando  se  dirigía  a  realizar  actos  de  campaña  en  varias  
comunidades.  El   25  de  abril,   Luis  Walton  Aburto,   candidato  de  Movimiento  Ciudadano  a   la  gubernatura  de  Guerrero,  
denunció   públicamente   que   él   y   su   equipo   de   campaña   fueron   interceptados   por   un   grupo   armado   que   portaba   un  
lanzagranadas.  Detallaron  que  al  menos  20  personas  los  habían  encañonado  en  la  cabecera  municipal  de  Chilapa.  Matan  
a  candidato  a  alcalde  en  mitin.  Enrique  Hernández  Saucedo,  exlíder  de  las  autodefensas  del  municipio  de  Yurécuaro  
y  candidato  de  Movimiento  Regeneración  Nacional  (Morena),  a   la  alcaldía  de  este  municipio,   falleció   luego  de  que  un  
comando  lo  atacó  mientras  se  encontraba  en  un  mitin  en  el  centro  de  dicho  lugar.  De  acuerdo  con  los  primeros  informes,  
el  atentado  dejó  como  saldo  tres  lesionados  y  un  muerto,  el  que  fue  identificado  como  Enrique  Hernández  Saucedo  La  
confirmación  fue  hecha  por  elementos  de  Seguridad  Pública  de  Yurécuaro,  quienes  arribaron  en  primera  instancia  al  lugar  
del  atentado,  tras  recibir  una  llamada  al  C4  sobre  el  ataque  registrado  durante  el  acto  proselitista.  Fue  alrededor  de  las  
20:10  horas  de  ayer  jueves,  cuando  se  desarrollaba  un  mitin  en  el  centro  de  Yurécuaro,  sobre  la  calle  Javier  Mina,  en  el  
que  participaba  Enrique  Hernández,  candidato  al  gobierno  de  ese  municipio  por  Morena,  cuando  un  comando  a  bordo  de  
una  camioneta  llegó  hasta  el  lugar  y  abrió  fuego  en  contra  de  los  asistentes  y  el  propio  exlíder  de  autodefensas.  Al  lugar  
arribaron   elementos   de   Protección   Civil   Estatal   y   de   Seguridad   del   mismo   municipio.   Fueron   paramédicos   quienes  
trasladaron  a  los  lesionados  al  Hospital  Regional  de  La  Piedad,  para  efecto  de  brindarles  atención  médica,  entre  ellos  se  
cuenta  a  una  mujer  y  a  una  menor  
el  momento  que  deje  las  armas  soy  hombre  muerto.  Cabe  señalar  que  Enrique  Hernández  Saucedo  fue  detenido  el  año  
pasado,  debido  a  que  se  le  adjudicó  el  asesinato  del  presidente  municipal  de  Tanhuato,  Gustavo  Garibay  García,  acusación  
de  la  cual  fue  deslindado  por  un  juez  y  quedó  en  libertad,  ahora  contendía  por  un  puesto  de  elección  popular  por  Morena.  
Tras   el   hecho,   la   Procuraduría   General   de   Justicia   de   la   entidad,   detalló   mediante   un   comunicado,   que   inició   una  
averiguación   previa   por   el   homicidio   del   candidato   a   presidente  municipal   Enrique  Hernández   Saucedo.   Peritos   de   la  
dependencia  acudieron  a   realizar   las  primeras   investigaciones  del   caso,  para   recolectar   indicios  que  pudieran   llevar  al  
paradero  de  los  hechores.  En  Morelia,  el  dirigente  estatal  de  Morena,  Miguel  Ángel  Sandoval  Rodríguez,  acusó  a  integrantes  
de  un  partido  político,  de  ser  los  presuntos  responsables  del  asesinato  de  Enrique  Hernández.  En  rueda  de  prensa,  explicó  
que  se  recaban   fotos  y  videos  del  atentado,  a   fin  de  sustentar   la  acusación  este  día,  en  reunión  con  el   secretario  de  
Gobierno,   Jaime  Esparza  Cortina,   luego  de  que  Hernández   Saucedo   fue  ultimado.  Acompañado  por   la   abanderada   al  
gobierno   del   estado,   María   de   la   Luz   Núñez   Ramos,   ésta   acusó   que   el   atentado   contra   Enrique   Hernández,   fue  
responsabilidad  del  gobierno  del  estado,  así  como  del  excomisionado  federal  para  la  Seguridad  y  el  Desarrollo  Integral  de  
Michoacán,  Alfredo  Castillo  Cervantes.  Incluso,  anunció  que  se  solicitará  la  renuncia  de  Salvador  Jara,  mandatario  estatal,  
pues  mencionó  que  el  ejecutivo  estatal  no  ha  blindado  adecuadamente  los  municipios.  Silvano  Aureoles  Conejo,  candidato  
al  gobierno  por  el  PRD,  PT  y  PANAL,  exigió  se  esclarezca  este  crimen,  pues  de  no  hacerlo  generaría  incertidumbre  en  el  

  exijo  que  los  responsables  sean  detenidos  
  Ponen  en  jaque  a   la  política.  La  

violencia  contra  candidatos  y  precandidatos  de  diversos  partidos  no  ha  cesado  durante  el  actual  proceso  electoral.  Al  
asesinato  de  ayer  en  Michoacán,  se  suman  a  estos  actos:  

 El  pasado  1  de  mayo  de  2015,  en   la  comunidad  de  Atzacoaloya,  en  el  municipio  de  Chilapa,   fue  ejecutado  a  
balazos  el  candidato  del  PRI-PVEM  a  la  alcaldía,  Ulises  Fabián  Quiroz,  cuando  se  dirigía  a  realizar  actos  de  campaña  
en  varias  comunidades.  

 El  25  de  abril  de  2015,  el  candidato  de  Movimiento  Ciudadano  a  gobernador  de  Guerrero,  Luis  Walton  Aburto,  
informó  que  él  y  su  equipo  de  campaña  fueron  encañonados  por  un  grupo  de  unos  20  hombres   fuertemente  
armados,  también  en  Chilapa,  Guerrero.  

 Los  hechos  ocurrieron  sobre  el  bulevar  Eucaria  Apreza  a  la  salida  rumbo  a  Tlapa  en  un  recorrido  de  su  campaña  
en  La  Montaña  de  Guerrero.  

 El  11  de  marzo  de  2015  fue  encontrada  muerta  la  precandidata  a  la  alcaldía  de  Ahuacuotzingo  Aidé  Nava  González,  
en  la  carretera  Tlapa-Chilpancingo,  en  los  límites  de  Ahuacuotzingo.  

 El  19  de  febrero,  el  precandidato  del  PRD  a  la  diputación  federal  por  el  distrito  de  Tlaxiaco,  Oaxaca,  Carlos  Martínez  
Villavicencio,  junto  con  dos  personas,  murieron  asesinados  en  una  emboscada.  

(Miguel  García,  primera  plana)  
24  HORAS-Asesor  del  INE  gana  más  que  gobernadores:  Los  11  consejeros  del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  
tienen  a  su  servicio  a  134  asesores  pagados  por  el  erario,  cuyos  salarios  oscilan  entre  los  10  mil  y  200  mil  pesos  mensuales.  
De  acuerdo  con  el  documento  INE/DEA/1747/2015,  derivado  de  una  solicitud  de  transparencia,  Luis  Emilio  Jiménez  Cacho  
García,  coordinador  de  asesores  de  Lorenzo  Córdova,  ostenta  un  salario  mayor  al  de  Rodrigo  Medina  y  Miguel  Márquez,  
gobernadores  de  Nuevo  León  y  Guanajuato,  considerados  los  mandatarios  mejor  pagados  del  país.  Según  los  portales  de  
transparencia  de  sus  entidades,  el  gobernador  nuevoleonés  gana  al  mes  188  mil  100  pesos  brutos;;  mientras,  su  homólogo  
de  Guanajuato  ostenta  174  mil  668  pesos.  En  contraste,  el  jefe  de  asesores  de  la  Presidencia  del  INE,  según  el  documento  
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de  consulta  pública  en   Infomex,  cobra  mensualmente  un  salario  bruto  de  201  mil  753  pesos,   lo  cual   también   resulta  
superior  al  salario,  por  ejemplo,  de  Emilio  Lozoya,  director  de  Petróleos  Mexicanos  (Pemex),  que  es  199  mil  300  pesos.  
Un  comparativo  realizado  por  este  diario,  basado  en  datos  del  Portal  de  Obligaciones  de  Transparencia,  arroja  que  el  jefe  
de  asesores  del   consejero   presidente  del   INE   tiene  un   salario   similar   al   del   jefe  de   la  oficina  de   la  Presidencia  de   la  
República,  Aurelio  Nuño,  o  al  de  los  secretarios  de  Estado  del  gabinete  de  Enrique  Peña  Nieto,  cuyo  monto  mensual  bruto  
es  de  205  mil  122  pesos.  En  concreto,  Miguel  Ángel  Osorio  Chong,  secretario  de  Gobernación  y  encargado  de  la  seguridad  
interna  del  país,  así  como  Luis  Videgaray,  titular  de  la  Secretaría  de  Hacienda  y  Crédito  Público  (SHCP),  ganan  sólo  3  mil  
369  pesos  más  que  el  principal  asesor  de  Lorenzo  Córdova.  La  solicitud  de  información  UE/15/01786  indica  que  el  consejero  
presidente  del  órgano  electoral  tiene  a  su  servicio  11  asesores.  Emilio  Buendía  con  un  sueldo  bruto  de  133  mil  430  pesos  
y  Erika  Estrada  Ruiz  con  119  mil  283  mensuales  destacan  también  entre  los  mejor  pagados  en  la  Presidencia  del  Consejo.  
Otros  casos.  Sin  embargo,  Córdova  no  es  el  que  más  asesores  tiene  en  su  oficina.  Los  consejeros  Arturo  Sánchez  y  
Enrique  Andrade   tienen  15  cada  uno,  con  salarios  mensuales  de  entre  98  mil  y  13  mil  pesos.  La  consejera  Margarita  
Adriana  Favela  tiene  asignado  al  segundo  asesor  mejor  pagado  del  INE.  Se  trata  de  Antonio  Rico  Ibarra,  cuyo  salario  
bruto,  según  la  nómina  de  asesores  en  poder  de  24  HORAS,  es  de  167  mil  80  pesos  mensuales.  Por  parte  del  equipo  de  
asesores  del  consejero  Javier  Santiago  Castillo  resalta  el  caso  de  Laura  Enríquez  Rodríguez,  quien  tiene  un  salario  bruto  
de  75  mil  707  pesos  mensuales  y  se  desempeña  como  su  secretaria  particular.  El  14  de  enero  de  2014,  este  diario  informó  
que   Félix   Zamora   López,   quien   fungió   como   chofer   del   ex   consejero   Francisco   Guerrero   y   quien   tenía   estudios   de  
secundaria,  ostentaba  una  plaza  como  asesor  de  Marco  Baños,  con  un  sueldo  de  22  mil  206  pesos.  A  más  de  un  año  de  
distancia,  Zamora  López  no  sólo  sigue  como  asesor  del  consejero  Baños,  sino  que  su  salario  aumentó  a  24  mil  pesos  
mensuales.  Por  su  parte,  la  solicitud  de  información  UE/14/00029  detalla  que  los  asesores  de  consejeros  tienen  un  horario  

  lo  que  respecta  a  las  actividades,  le  comento  que  se  basan  en  brindar  apoyo  y  asesoría  sobre  los  temas  
  El  mismo  documento  manifiesta  que   los  134  asesores  de   los  consejeros  

electorales  gozan  como  prestaciones  de   cuatro   seguros:  de  vida   institucional  por  40  meses  de   salario;;  de   separación  
individualizado;;  colectivo  de  gastos  médicos  mayores;;  de  gastos  funerarios  y  colectivos  de  retiro.  Además  de  vales  en  día  
de  Reyes  y  de  la  Madre,  acceso  a  becas  académicas  y  pago  de  anteojos  hasta  por  30  días  de  salario  mínimo.  (Ángel  
Cabrera,  primera  plana)  

C  O  L  U  M  N  A  S            P  O  L  Í  T  I  C  A  S            N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Vuelven  a  pudrir  Oaxaca  
  
Apenas  el  lunes,  en  este  espacio  aventuré  que,  con  el  desalojo  del  tiradero  (carpas  despobladas)  que  dejó  el  plantón  de  
casi  diez  meses  perpetrado  por  la  sección  22  del  magisterio  en  la  plaza  central  de  la  ciudad  de  Oaxaca,  el  gobierno  de  

que  sea  excepto  de  
la  educación.     A  cuatro  días  del  esperanzador  gesto  para  quienes  han  resentido  en  su  modesta  
economía  la  plantonitis,  revitalizados  piquetes  de  profes  instalaron  ayer  casas  de  campaña  en  todo  el  polígono  central  y  
calles  adyacentes.  Los  espacios  también  fueron  recuperados  por  comerciantes  adheridos  a  organizaciones  ligadas  con  el  
Frente  Único  de  Lucha  por  la  Reconstrucción  de  la  Asamblea  Popular  de  los  Pueblos  de  Oaxaca.  Hoy,  Día  del  Maestro,  la  
facción  que  más  deshonra  a  la  mayoría  del  magisterio  nacional  insistirá  en  la  contrarreforma  educativa  y  la  conservación  
de  sus  ominosas  prebendas.  

  
  
(Carlos  Marín,  primera  plana)  
Milenio-   
  
AMLO  es  el  blanco  
Ahí  van  en  su  circuito,  de  ningún  lado  a  ningún  lado.    
Florestán  
  
En  las  últimas  semanas  he  escuchado  en  círculos  empresariales  que  López  Obrador  viene  con  todo  y  que  ha  sido  este  
gobierno  el  que  le  ha  pavimentado  el  regreso.  Incluso,  he  sabido  que  esa  cúpula  ha  comentado  que  hay  que  pararlo,  lo  
que  me  parece  gravísimo,  ya  no  diga  en  una  democracia,  sino  en  cualquier  convivencia  civilizada,  y  sería  el  peor  y  último  
error  de  este  sistema,  eliminar  a  un  candidato  presidencial,  como  ya  ocurrió  la  tarde  del  miércoles  23  de  marzo  de  1994  
en  Lomas  Taurinas,  Tijuana.  Pero  vamos  por  partes.  Que  López  Obrador  viene  con  todo  es  una  inexactitud,  no  puede  
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venir  quien,  como  él,  nunca  se  ha  ido  de  su  proyecto  presidencial;;  lo  de  que  este  gobierno  le  ha  pavimentado  el  regreso  
cae  por  su  mismo  peso,  no  veo  a  este  gobierno  celebrando  que  el  tabasqueño  llegue  a  la  Presidencia.  Lo  que  sí  veo,  y  me  
preocupa,  es  que  se  usen  esos  falsos  supuestos  para  llegar  a  una  conclusión  fatal.  Cuando  he  escuchado  las  versiones  de  
esos  empresarios  sobre  López  Obrador,  es  que  no  se  atreven  a  decir  en  público  lo  que  en  privado  dicen  de  este  gobierno  
y  del  Presidente  de  la  República.  Tienen  un  doble  discurso  y  una  doble  moral.  Apuntan  a  éste,  pero  con  ganas  de  tirarle  
a  aquél.  Su  malestar  no  es  López  Obrador,  esa  es  su  preocupación,  su  arrebato  es  con  este  gobierno  que  les  ha  afectado  
en  el  tema  fiscal,  en  concesiones  y,  sobre  todo,  en  la  interlocución  que  en  los  pasados  12  años  fue  con  funcionarios  de  
gobiernos  sumisos,  cuando  ahora  se  ha  recuperado  el  poder  del  Estado.  Ese  es  el  fondo  real.  Lo  demás  no  deja  de  ser  
encuentros  secretos,  conspiraciones  de  salva  donde  disparan  al  cielo  mientras  se  acercan  a  un  blanco  más  terrenal  en  
conspiraciones   burdas   y   ya   obvias.   De   todos  modos,   esta   debería   ser   una  de   las  más   importantes   preocupaciones   y  
prioridad  de  este  gobierno,  que,  hasta  donde  sé,  lo  es:  que  a  nadie  le  pase  nada,  que  todos  lleguen  al  proceso  presidencial  
de  2018  sanos  y  salvos  y  que  sean  las  urnas  las  que  decidan  su  futuro.  Otra  salida  ya  no  la  resistiría  el  país.  
Retales  
1.  ANAYA.  A  nadie  sorprende  que  Ricardo  Anaya  haya  respondido  a  un  reportero  que  no  descarta  buscar  la  presidencia  
del  PAN,  como  está  ya  pactado.  Lo  pendiente  es  adelantar  el  proceso,  como  ha  planteado  Rafael  Moreno  Valle;;  
2.  PROVECHO.  Pues  yo  no  entiendo,  pero  dicen  que  así  es  la  política,  que  permite  que  se  sienten  todos  a  la  misma  mesa,  
como  el  miércoles  en  Puerto  Madero  de  San  Ángel,  donde  comieron  los  primos  Ángel  Aguirre  Rivero  y  Manuel  Añorve  con  
el  senador  Sofío  Ramírez;;  
3.  TARJETAZO.  Xóchitl  Gálvez  (PAN)  ya  le  ganó  la  primera  a  David  Razú  (PRD):  el  IEDF  le  suspendió  la  distribución  de  
la  tarjeta  La  Empleadora.  El  siguiente  paso  es  documentar  cómo  Razú  ha  violado  el  tope  de  gastos,  lo  que  sería  letal  para  
el  segundo  de  Víctor  Romo.  
  
(Joaquín  López  Dóriga,  página  02)  
Milenio-   
  
Que  este  Día  del  Maestro,  mientras  la  disidencia  magisterial  se  manifiesta  en  las  calles,  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto  
tendrá  un  desayuno  con  profesores  en  Los  Pinos,  solo  unos  días  después  de  que  se  reunió  en  privado  con  la  dirigencia  del  
SNTE,  que   le  ratificó  su  respaldo  a   la  reforma  educativa.  Por  cierto,  al   igual  que  ocurrió  el  año  pasado,   la  marcha  de  
maestros  contra  la  reforma  educativa  no  llegará  al  Zócalo,  porque  este  jueves  el  jefe  de  Gobierno  capitalino,  Miguel  Ángel  
Mancera,  inauguró  la  Feria  de  las  Culturas  Amigas.  Que  hablando  del  jefe  de  Gobierno,  ayer  rompió  el  protocolo  al  concluir  
la   inauguración  de   la  Feria  de   las  Culturas  Amigas  y   regresó  a  pie  a   su  oficina  en  medio  de  un   fuerte  dispositivo  de  
seguridad.     
Que  en  el  PAN  no  piensan  quitar  el  dedo  del  renglón  respecto  al  accidente  del  Metro  en  la  estación  Oceanía  y  mantendrán  
su  exigencia  de  que  el  director  de  ese  sistema  de  transporte,  Joel  Ortega,  renuncie.  Por  ello  se  alistan  a  presentar   la  
próxima  semana  un  exhorto  ante  la  Comisión  Permanente  en  este  sentido.  Que  para  sorpresas  la  que  dio  ayer  la  candidata  
del  Partido  Revolucionario  Institucional  al  gobierno  de  Nuevo  León,  Ivonne  Álvarez,  quien  marcó  un  inequívoco  deslinde  
del  mandatario  estatal  en  turno  y  correligionario  de  ella,  Rodrigo  Medina.  

  Que  en  el  equipo  de  campaña  de  la  candidata  del  PRI  a  la  
presidencia  municipal  de  Cuernavaca,  Morelos,  Maricela  Velázquez,  valoran  interponer  denuncia  para  exigir  al  gobernador  
Graco  Ramírez  una  explicación  de  por  qué  la  empresa  que  le  llevó  su  campaña  en  2012  opera  en  el  segundo  piso  de  las  
oficinas  de  la  administración  estatal  a  favor  del  perredista  Jorge  Messeguer  Guillén.  En  el  área  del  tricolor  solo  están  por  
definir  qué  tipo  de  denuncia  procede,  toda  vez  que  al  asesor  del  gobernador  y  cabeza  de  la  empresa  Cuarto  de  Guerra,  
Carlos  Mandujano,  y  a  su  compañera  Kathia  Venegas  se   les  ve  como  Pedro  por  su  casa  en  el  palacio  de  gobierno  de  
Morelos.  En  el  PR
tienen  como  precedentes  curriculares  haber  conducido  campañas  como  la  de  Ángel  Aguirre.  
  
(Redacción,  página  02)  
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Criterio-   
  
Educación  y  músculo  

  
Malala  Yousafsai  
  
La  educación  es  una  de  la  claves  para  derrotar  la  pobreza  y  los  maestros  son  el  instrumento  fundamental  para  construir  
un   sistema  de  educación  de   calidad.  Una   reforma  educativa   limitada  ha  pretendido  mejorar   la   calidad  de  maestros  y  
escuelas,  pero  hasta  este  momento  no  se  sabe  si  realmente  se  aplicará  en  todo  el  país.  Por  lo  pronto  en  Oaxaca  la  reforma  
parece  ya  letra  muerta.  El  día  del  maestro  pasó  de  ser  una  fecha  de  homenaje  al  docente  a  una  de  celebración  oficial  que  
caía  en  la  cursilería.  En  los  últimos  tiempos  se  ha  convertido,  sin  embargo,  en  una  fecha  de  presión  política.  Los  grupos  
de   poder   del   sindicato   de  maestros,   y   en   particular   la   CNTE,   despliegan   su  músculo   en   esta   ocasión.   Hoy   veremos  
manifestaciones  contra  la  reforma  educativa,  peticiones  de  más  dinero  gubernamental  para  gasto  educativo  (no  para  la  
educación)  y  advertencias  de  que  no  se  permitirá  a  los  ciudadanos  votar  en  las  próximas  elecciones.  La  CNTE  mostrará  
su  poder  de  convocatoria  y  de  movilización.  Sus  objetivos  son  políticos.  Todos  los  indicadores  muestran  que  el  nivel  de  
aprendizaje  en  nuestro  país  es  muy  bajo.  El  problema  nace  en  preescolar,  un  nivel  al  que  pocos  tienen  acceso  a  pesar  de  
que  los  especialistas  señalan  que  es  el  periodo  más  importante  en  la  formación,  pero  se  multiplica  en  la  primaria  y  afecta  
la  secundaria,  la  preparatoria  y  la  instrucción  superior.  No  es  una  cuestión  de  dinero.  México  gasta  en  educación  más  que  
muchos  países  del  mundo  en  proporción  a  su  Producto  Interno  Bruto  o  al  monto  total  del  gasto  público.  Los  maestros  
mexicanos  ganan  más  como  proporción  del  sueldo  promedio  nacional  que  los  de  Finlandia.  El  problema  radica  en  cómo  
se  gastan  los  recursos.  Decenas  de  miles  reciben  sueldos  como  maestros  sin  pararse  nunca  en  un  aula.  Entre  ellos  están  
los  comisionados  del  sindicato  cuyo  trabajo  es  la  movilización  política  pero  no  la  enseñanza.  Mucho  se  ha  dicho  que  la  
reforma  no  es  realmente  educativa  y  quizá  haya  algo  de  razón.  La  reforma  no  toca  los  planes  de  estudio.  No  pretende  
inventar  el  hilo  negro,  como  la  reforma  educativa  de  Luis  Echeverría  en  los  setenta  que  eliminó  materias  tradicionales,  
como  matemáticas  y  español,  para  reemplazarlas  por  nuevas  versiones  progresistas  que  durante  años  dejaron  huecos  en  
el   aprendizaje  de   los  estudiantes.   La   reforma  pretende  cosas   tan   sencillas   como  saber   si   todos   los  que   cobran   como  
maestros  están  dando  clases  o  cuál  es  el  desempeño  de  los  maestros  en  las  aulas.  Busca  también  establecer  un  sistema  
para  que  los  nuevos  maestros  pasen  pruebas  de  oposición  en  lugar  de  recibir  plazas  automáticas  por  venir  de  una  normal  
o  por  ser  parientes  de  otro  maestro.  ¿Garantiza  la  reforma  que  mejore  la  educación  en  México?  No.  Supongo  que  tarde  o  
temprano  habrá  que  revisar  los  programas  de  estudio.  Pero  si  la  sociedad  no  logra  rescatar  la  educación  pública  de  la  
privatización  del  sindicato,  no  habrá  posibilidad  de  tener  una  mejor  educación.  Hoy  la  CNTE  mostrará  su  fuerza.  Sacará  a  
las  calles  a  miles  de  sus  agremiados,  encabezados  por  esos  comisionados  que  no  dan  clases.  Al  gobierno  le  mandarán  el  
mensaje  de  que  es  la  real  dueña  de  las  escuelas.  No  habrá  espacio  para  pensar  en  los  alumnos.  Los  estudiantes  de  estados  
como  Oaxaca  han  sido  las  principales  víctimas  de  la  privatización  de  la  educación  pública.  Hace  años  que  no  tienen  ciclos  
lectivos  completos  y  quizá  nunca  han  tenido  maestros  capaces.  Por  eso  es  tan  importante  que  el  gobierno  federal  no  se  
arredre  ante  las  muestras  de  poder  de  la  CNTE.  Los  niños  de  Oaxaca  y  de  otros  estados  merecen  todo  el  esfuerzo  que  se  
haga  para  mejorar  su  instrucción.    
JORNALEROS  EN  EL  IMSS.    
Bajo  presión  de  la  Segob  los  agricultores  de  San  Quintín  aceptaron  afiliar  a  los  jornaleros  oaxaqueños  al  IMSS.  ¿Por  qué?  
Porque  la  mayoría,  miembros  de  la  CTM  y  de  otros  sindicatos,  ya  lo  están.  No  tienen  nada  que  perder.  Sólo  los  agricultores  
más  pequeños  y  pobres  no  tienen  a  sus  jornaleros  en  el  IMSS.  Si  quiebran,  los  grandes  comprarán  sus  tierras.  
  
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
El  Universal-   
  
María  Luisa  Calderón  
No  me  ayudes,  mijito  
Las  cuentas  en  redes  sociales  de  los  familiares  de  los  políticos  suelen  ser  muy  costosas.  Casos  hay  muchos,  pero  el  más  
reciente  quedó  en  la  casa  de  Luisa  María  Calderón,  Cocoa,  candidata  del  PAN  al  gobierno  de  Michoacán.  Su  hijo  Esteban  

ihuela).  El  joven  la  bajó  en  cuanto  
los  medios  de  comunicación  la  hicieron  noticia.  Sin  embargo,  el  daño  estaba  hecho.  La  gracejada  viene  en  momentos  que  
panistas  michoacanos  están  migrando  hacia  otras  opciones  políticas,  por  no  decir  hacia  los  contrincantes  de  la  hermana  
del  ex  presidente  Felipe  Calderón,  nos  comentan.  
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PRI  cierra  filas  en  NL  
Las  organizaciones  sindicales  afines  al  PRI  en  Nuevo  León  comenzaron  a  cerrar  filas  en  torno  a  la  candidata  al  gobierno  
del  estado,  Ivonne  Álvarez.  Como  no  queriendo  la  cosa,  la  dirigencia  del  Sindicato  de  Trabajadores  de  la  Industria  y  el  
Comercio  en  General  de   la  entidad,  perteneciente  a   la  CROC,   convocó  a   sus  afiliados  el  domingo  17  de  mayo  a  una  
asamblea  para  tratar  asuntos  de  interés  para  los  sindicalizados.  Por  supuesto,  el  liderazgo  hizo  saber  a  sus  agremiados  
que  se  trata  de  una  asistencia  obligatoria,  nos  indican.  Y,  claro,  también  informó  que  en  la  reunión  sindical  estará  presente  
doña  Ivonne,  quien  encabeza  las  encuestas  de  preferencia  electoral.  Así  que  ni  para  donde  hacerse.  
  
Gustavo  Madero,  ayer  en  Tabasco  
¿Quién  es  el  tercero  que  quiere  la  presidencia  del  PAN?  
Sin  querer  dar  nombres,  nos  aseguran  que  el  presidente  nacional  del  PAN,  Gustavo  Madero,  no  sólo  ve  a  Margarita  Zavala  
y  a  Ricardo  Anaya  como  aspirantes  a  sucederlo,  sino  que  a  lo  lejos  alcanza  a  ver  a  un  tercero.  Hasta  ahora,  este  tercero  
en  la  contienda,  ha  manifestado  su  interés  de  manera  menos  explícita  que  doña  Margarita  y  don  Ricardo,  dijo  don  Gustavo  
a  panistas  en  Tabasco.  Algunos  de  los  ahí  presentes  consideran  que  no  sería  descabellado  pensar  que  ese  tercer  hombre  
al  que  se  refería  Madero  sea  el  gobernador  de  Puebla,  Rafael  Moreno  Valle.  ¿Valdrá  la  pena  dejar  la  gubernatura  para  ir  
por  el  partido  y  tener  el  control  del  mismo  para  la  elección  presidencial  de  2018?  Algunos  en  el  PAN  piensan  que  sí.  
  
Arnulfo  Valdivia  
Felicitación  presidencial  
El  que  se  llevó  una  felicitación  presidencial  fue  el  embajador  de  México  en  Colombia,  Arnulfo  Valdivia.  Nos  dicen  que  el  
presidente  Enrique  Peña  Nieto  quedó  muy  complacido  con  el  trabajo  de  la  Cancillería,  que  encabeza  José  Antonio  Meade,  
y  en  especial  con  la  labor  del  embajador  Valdivia  por  el  desempeño  que  tuvieron  durante  la  pasada  vista  de  Estado  que  
realizó  a  México  el  presidente  de  Colombia,   Juan  Manuel   Santos.  Nos   comentan  que  el  nivel  de  diálogo  político  y  de  
cooperación  que  ambas  naciones  han  alcanzado  originó  que  el  presidente  Peña  le  encargara  al  embajador  cuidar  mucho  
la  relación  con  el  presidente  Santos.  
  
(Redacción,  página  02)  
El  Universal-La     
  
¿Quién  puede  derrotar  a  López  Obrador  en  2018?  
  
Referí  ayer  una  charla  con  un  grupo  de  dueños  de  empresas  sobre  el  imaginario  político  después  de  las  elecciones  del  7  
de  junio  y  la  posibilidad  de  que  Andrés  Manuel  López  Obrador  gane  la  Presidencia  de  la  República  en  2018.  Propuse  que  
bastaría  un  37,  38%  de  los  votos  para  que  eso  ocurriera.  Me  preguntaron  quién  podría  derrotarlo,  qué  podría  impedir  que  
López  Obrador  ganara.  ¿Quién  lo  podría  derrotar?  1)  un  candidato  fuerte,  condición  sine  qua  non.  2)  un  trienio  espectacular  
del  gobierno  de  Peña  Nieto,  más  un  candidato  fuerte  del  PRI.  3)  Un  candidato  fuerte  de  un  PAN  en  ascenso  con  un  PRD  
como  aliado-subordinado  y  un  PRI-gobierno  disminuido.  4)  Un  PAN  disminuido  y  una  alianza  PRI-PRD  (sí,  PRI-PRD)  con  
un   candidato   fuerte.   5)   Un   gran  movimiento   de   coalición   (figura   legal   que   aparecerá   en   los   comicios   de   2018)   para  
enfrentar  a  López  Obrador.  ¿Qué  lo  podría  derrotar?  1)  La  ausencia  de  una  estructura  electoral,  que  el  PRD  tenía  y  Morena  
difícilmente   armará.   2)   Los   errores,   como   los   que   cometió   increíblemente   en   2006.   3)   La   salud.   4)   Un   escándalo   de  
corrupción  de  él  o  sus  familiares  cercanos.  5)  Una  decidida  campaña  opositora  desde  el  segundo  semestre  de  2015,  porque  
con  las  reglas  actuales,  López  Obrador  juega  con  una  ventaja  abrumadora.  Conclusión:  la  mesa  parece  servida  para  un  
candidato  antisistema.  Si  se  mantiene  esta  intemperie  y  López  Obrador  hace  un  trabajo  inteligente  de  tres  años,  claro  que  
puede  ganar.  Les  pregunté  si  era  grave  que  ganara,  si  lo  seguían  mirando  como  un  peligro  para  México.  Me  reservo  sus  

ir  

y   consciente   de   la   historia   de  México.   Y,   sobre   todo,   expresé   que,   como   se   está   viendo   con   el   regreso  del   PRI   y   el  
presidente  Peña  Nieto,  es  prácticamente  imposible  restablecer  la  Presidencia  Imperial  de  otras  épocas.  Tendría  que  ganar  
con  más  del  45%  de  los  votos,  formar  una  alianza  legislativa  de  largo  aliento  con  el  PRI  y  el  PRD,  aplastar  al  55%  opositor  
de  la  sociedad  más  educada,  informada  y  consciente;;  formar  una  alianza  (por  seducción  o  intimidación)  con  una  parte  
significativa  de   los  empresarios  e   inversionistas,  poner  de  rodillas  al  Poder  Judicial,   liquidar   la  crítica  en   los  medios  de  
comunicación,  encarcelar  adversarios.  En  fin,  desde  luego  que  puede  ganar  en  2018.  Lo  que  no  podrá  es  restaurar   la  
Presidencia  Imperial.  Lo  anoto  desde  ahora.    
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MENOS  DE  140.    
¿Quiénes  del  Grupo  Atlacomulco  quieren  tirar  a  Manuel  Ángel  Núñez  de  la  dirección  del  proyecto  del  nuevo  aeropuerto?  
  
(Ciro  Gómez  Leyva,  página  A6)  
Reforma-   
  
¿QUÉ  le  hace  falta  a  México?  Una  ley  que  prohíba  hacer  confusas  las  leyes.  Si  no  lo  creen,  échenle  ojo  a  la  tormenta  legal  
que  se  está  formando  en  Nuevo  León.    
  

ejércitos  de  abogados  buscando  cortar  su  galope  hacia  la  gubernatura.    
  
NO  ES  que  al  PRI  y  al  PAN  les  interese  la  legalidad.  Más  bien  planean  ganar  en  los  tribunales  lo  que  no  obtendrían  en  las  
urnas;;  y  una  de  sus  opciones  es  acusarlo  de  rebasar  el  tope  de  gastos  de  campaña.    
  

  realidad,  ¡nadie  
la  conoce!  Ni  las  autoridades  electorales  locales  ni  las  federales  tienen  claro  cuál  es  el  tope  para  el  candidato  independiente  
que-ojo-no  es  un  partido.  
    

  por  cada  64  pesos  que  gasten  sus  
contrincantes.  Eso  sin  mencionar  que  los  partidos  políticos  cuentan  con  enooormes  estructuras  electorales,  corporativas  y  
de  propaganda,  que  el  candidato  independiente  no  tiene.  
    
PESE  a  la  evidente  inequidad  en  la  contienda,  Jaime  Rodríguez  va  a  la  cabeza.  Si  le  arrebatan  su  eventual  triunfo  con  una  
chicanada,   los  analistas  advierten  que  podría  desatarse  una   revuelta  social  en  ese  estado  que  se  ha  convertido  en  el  
laboratorio  electoral  hacia  el  2018.  
    
¡AGÁRRENSE!  Allegado
dicen,  su  reciente  activismo  electoral.  
    
EN  CONTRAPARTE,  los  cercanos  a  Margarita  Zavala  aseguran  que  no  ha  dejado  de  lado-ni  dejará-su  intención  de  buscar  
la  dirigencia  nacional  albiazul.  De  hecho,  hoy  andará  por  Monterrey  para  apoyar  las  campañas  panistas.  
    

que  se  verá  una  lucha  libre  de  relevos.  
    
YA  SE  SUPO  que  Graco  Ramírez  fue  uno  de  los  que  protestó  porque  la  PGR  le  retiró  los  escoltas  que  le  había  asignado.  
    
LA  DECISIÓN  no  fue  cosa  de  capricho  sino  que  fue  tomada  por  un  consejo  especialmente  formado  para  decidir  a  quién  
otorgarle  protección.  En  el  caso  del  perredista,  la  consideración  fue  que  al  ser  gobernador  de  Morelos,  evidentemente,  
cuenta  con  suficientes  policías  para  su  seguridad.  
    
SIN  EMBARGO,  se  dice  en   la  Procuraduría  que  Ramírez  prefiere  estar  cuidado  por  elementos  federales  y  no   estatales.  
¡Qué  tal!  
    
DENTRO  del  sistema  penitenciario  del  DF  unos  300  profesores  dan  clases  a  más  de  20  mil  reos,  por  lo  que  hoy  habrá  
festejo  del  Día  del  Maestro  en  las  cárceles  capitalinas.  
    
PERO  una  maestra  no  participará  ni  en  los  torneos  de  futbol,  ni  en  los  festivales  artísticos  y  probablemente  tampoco  coma  
pastel.   Elba   Esther   Gordillo   estará   esperando   un   regalo   mayor:   su   ansiada   prisión   domiciliaria   que   debe   estar   por  
resolverse.  
  
(Redacción,  página  10)  
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Crónica-   
  
INE:  miedo  a  sacar  la  roja  
  
Al  INE  le  da  largas  a  la  petición  de  un  grupo  de  ciudadanos  en  torno  a  que  le  sea  retirado  el  registro  al  PVEM.  Mediante  
un   acuerdo   administrativo,   el   INE  decidió   tramitar   la   petición   ciudadana   acompañada  de   140  mil   firmas    como  un  
procedimiento  ordinario  sancionador,  pero  sin  definir  plazos  para  su  desahogo.  Ese  desdén  del  INE  le  permite  al  PVEM  
moverse  con  impunidad  y  mantener  su  campaña  en  distintos  medios  de  comunicación  masiva,  como  si  tuviera  la  certeza  
de  que  el  árbitro  no  se  atreverá  a  quitarle  el  registro.  El  INE  se  niega  a  hacer  cumplir  el  artículo  94  de  la  Ley  General  de  

sistemática   a   juicio   del   Consejo   General   del   Instituto   o   de   los   Organismos   Públicos   Locales,   según   sea   el   caso,   las  
  Quizá  los  consejeros  electorales  del  INE  tienen  algún  problema  con  

a  un  partido  a  perder  su  registro.  Según  el  Diccionario  de  la  
  El  PVEM  

ha  actuado  con  un  método  muy  claro  y  con  mucha  constancia,  tanta  como  para  haber  recibido  en  los  últimos  dos  meses  
12  multas  por  violar  el  principio  constitucional  de  equidad  electoral  y  por  desacato  a  la  autoridad,  y  varias  amonestaciones  
públicas.  Si  recibir  12  sanciones  económicas,  que  en  conjunto  equivalen  a  518  millones  de  pesos,  no  es  para  el  INE  una  
violación  sistemática  de  la  legislación,  entonces  sí  hay  serios  problemas  de  semántica  en  el  organismo  electoral.  Cuando  
el  PVEM  recibió  las  primeras  amonestaciones   a  principios  de  febrero ,  fuentes  del  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  
de  la  Federación  dijeron  a  este  reportero  que  se  trataba  de  las  primeras  tarjetas  amarillas,  que  aún  no  se  podía  hablar  de  
una  violación  sistemática  del  marco  jurídico.  Dos  meses  y  medio  después,  el  satélite  del  PRI  acumula  12  tarjetas  amarillas  
y  se  ríe  del  árbitro,  al  cual  se  le  olvidó  llevarse  la  roja  al  partido.  O  peor  aún,  sí  la  llevó,  pero  le  da  miedo  sacarla.  
OFF  THE  RECORD  

  
José   de   la   Peña,   joven   candidato   del   PRI   a   diputado   local   por   el   distrito   XXIII   del  DF,   firmó  ante   notario   público   su  
compromiso  de  regresar  a   las  53  colonias  de   la  delegación  Álvaro  Obregón  en   las  que  ha  pedido  el  voto.  Ajeno  a   las  
tenebrosas  manos  que  mecen  al  PRI-DF,  Pepe  de  la  Peña  es  de  lo  poco  rescatable  de  lo  que  queda  de  este  partido  en  la  
capital.  
CARTELERA  POLÍTICA  
La  película  de  la  semana  es:  El  Titiritero  del  Diablo  (1989),  del  director  Charles  Band.  

  Los  protagonistas  son  Marcelo  Ebrard,  en  el  papel  del  
titiritero,  y  Dante  Delgado  y  René  Cervera,  en  el  papel  de  las  marionetas.  
  
(José  Contreras,  página  07)  
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CARTONES            POLÍTICOS            Y            ANEXOS  
Milenio  

  
Criterio  

  
  

  


